
Дело №1-7/2010 г.

ПРИГОВОР 

ИМЕНЕМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

13 мая 2010 г.

г. Богданович

Богдановичский городской суд Свердловской области в составе: председательствующего судьи Васильева В.В.

с участием государственных обвинителей заместителя начальника отдела Прокуратуры Свердловской области Курьякова А.В., заместителя Богдановичского городского прокурора Калиберда Ф.М.

подсудимых Григорьева К.П., Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Аникина И.В., Носкова Д.В., Соколова Александра В., Соколова Алексея В.

защитников адвокатов Сыромятникова Ю.В. представившего удостоверение №489 и ордер №152630, Бабушкиной Т.Н. представившей удостоверение №2592 и ордер №165572, Баранова А.П. представившего удостоверение №460 и ордер №167502, Бычковой Л.А. представившей удостоверение №190 и ордер №105486, Новоторжиновой Н.Ф. представившей удостоверение №1491 и ордер №105578, Сорокиной О.Н. представившей удостоверение №1717 и ордер №105537, Константинова О.В. представившего удостоверение №1275 и ордер №018108, Качанова Р.Е. представившего удостоверение №2658 и ордер №053904, Шухардина В.В. представившего удостоверение №10421 и ордера №016 , защитников Соколовой Г.Р. и Эделева Г.В. при секретарях Ефимовой Н.В., Корелиной И.П., Большовой А.Н.

потерпевших  Ушакова А.Н.,   Быкова А.В.,   Голомолзина  В.В.,   Ракитянского  И.В.   и представителей потерпевших Терещенко М.В. и Сторожиловой Н.П. рассмотрев в открытом судебном заседании материалы уголовного дела в отношении:

Соколова Алексея Вениаминовича, родившегося 24 мая 1973 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, женатого, имеющего на иждивении двоих малолетних детей, со средним образованием, работавшего менеджером в ООО «Электроспецкомплект», члена общественной наблюдательной комиссии Свердловской области по осуществлению общественного контроля за обеспечением прав человека в местах принудительного содержания и содействия лицам, находящимся в местах принудительного содержания, руководителя Свердловской областной общественной организации «Правовая основа», проживавшего в г. Екатеринбурге по ул. Большакова 99-73, содержится под стражей с 13.05.2009 г., ранее судимого: 1) 10.09.1992 г. Ленинским районным судом г. Екатеринбурга по ст. 148 ч. 2 УК РСФСР к 3 годам лишения свободы условно с привлечением к труду; 2) 25.07.1994 г. Кировским районным судом г. Екатеринбурга по ст. ст. 146 ч. 2 п. «а, б, е, д», 218 ч. 1 УК РСФСР к 6 годам 6 месяцам лишения свободы с частичным присоединением приговора от 10.09.1992 г. к наказанию в виде 7 лет лишения свободы, освобожден по отбытию наказания 6.10.2000 г., обвиняемого в совершении преступлений, предусмотренных ст. ст. 161 ч. 2 п. «а, в, г, д», 162 ч. 4 п. «а, б», 158 ч. 4 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Соколова Александра Вениаминовича, родившегося 30 мая 1967 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, женатого, имеющего на иждивении двоих малолетних детей, со средним образованием, работавшего менеджером у ИП Завьялова М.А., проживавшего в г. Екатеринбурге ул. Большакова 99-73, содержался под стражей по настоящему делу с 24.04.2001 г. по 4,06.2001 г. и с 1.09.2009 г., ранее судимого: 1) 01.12.1993 г. Ленинским районным судом г. Екатеринбурга по ст. ст. 144 ч. 3, 144 ч. 2, 40 УК РСФСР к 7 годам лишения свободы, освобожден 1.03.2000 г. по отбытию наказания; 2) 21.01.2008 г. Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга за совершение 15 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а» УК РФ, преступления по ст. 158 ч. 4 п. «а, б» УК РФ, 3 преступлений по ст. 162 ч. 4 п. «а» УК РФ, преступления по ст. 161 ч. 3 п. «а», 69 ч. 3 УК РФ к 10 годам 6 месяцам лишения свободы, обвиняемого в совершении


преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 2 п. «а, в, г, д» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Григорьева Константина Петровича, родившегося 14 февраля 1956 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, холостого, с образованием 8 классов, не работавшего, проживавшего в г. Екатеринбурге ул. Белинского 182-168, содержался под стражей по настоящему уголовному делу с 24.04.2001 г. по 15.06.2001 г. и с 1.09.2009 г., ранее судимого: 1) 01.07.1996 г. Железнодорожным районным судом г. Екатеринбурга по ст.ст. 146 ч. 2 п. «а, б, д», 210, 40 УК РСФСР к 7 годам лишения свободы, освобожден 9.02.2000 г. по отбытию наказания; 2) 28.03.2002 г. Железнодорожным районным судом г. Екатеринбурга по ст.ст. 118 ч. 1, 222 ч. 1, 231 ч. 1, 69 УК РФ к 6 годам лишения свободы, освобожден 10.11.2004 г. условно-досрочно на 2 года 10 месяцев 29 дней; 3) 02.07.2007 г. мировым судьей судебного участка №1 Чкаловского района г. Екатеринбурга по ст.ст. 30 ч.З - 158 ч.1, 70 УК РФ к 3 годам лишения свободы, обвиняемого в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 2 п. «а, в, г, д» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Скворцова Сергея Александровича, родившегося 26 мая 1967 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, с образованием 9 классов, женатого, имеющего на иждивении малолетнего ребенка, не работавшего, проживавшего в г. Екатеринбурге ул. Шаумяна 105/1-38, зарегистрированного в г. Екатеринбурге пер. Торфяной,28, содержится под   стражей   по   настоящему   уголовному   делу   с   25.06.2009   г.,   ранее   судимого:

1) 19.05.1997 г. Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга по ст. 158 ч. 2 п. «а, б, в,
г»  УК  РФ  к 4  годам лишения  свободы,  освобожден   18.07.2000 г.  по  амнистии  на
основании   ст.   4   Постановления   Государственной   Думы   ФС   РФ   от  26.05.2000   г.;

2) 21.01.2008 г. Верх-Исетским районным судом г.  Екатеринбурга за совершение  15
преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а» УК РФ, 2 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а, б» УК РФ,
3 преступлений по ст. 162 ч. 4 п. «а» УК РФ, преступления по ст. 161 ч. 3 п. «а» УК РФ, ст.
69 ч. 3   УК РФ к 10 годам лишения свободы, обвиняемого в совершении преступления,
предусмотренного ст. 162 ч. 4 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Маслова Валерия Александровича, родившегося 17 августа 1968 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, со средним образованием, проживающего в гражданском браке и имеющего на иждивении двоих малолетних детей, работавшего водителем у ИП Завьялова М.А., проживавшего в г. Екатеринбурге ул. Фрунзе 64-4, содержится под стражей по настоящему уголовному делу с 26.06.2009 г., ранее судимого: 1) 01.12.1993 г. Ленинским районным судом г. Екатеринбурга по ст.ст. 145 ч. 3, 144 ч. 2, 40 УК РСФСР к 7 годам лишения свободы, освобожден 4.03.2000 г. по отбытию наказания; 2) 21.01.2008 г. Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга за совершение 15 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а» УК РФ, 2 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а, б» УК РФ, 3 преступлений по ст. 162 ч. 4 п. «а» УК РФ, преступления по ст. 161 ч. 3 п. «а», 69 ч. 3 УК РФ к 10 годам 6 месяцам лишения свободы, обвиняемого в совершении преступления, предусмотренного ст. 162 ч. 4 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Беляш Евгения Геннадьевича, родившегося 21 мая 1978 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, с образованием 8 классов, холостого, но имеющего на иждивении малолетнего ребенка, не работавшего, проживавшего в т. Екатеринбург пер. Торфяной 28, содержится под стражей по настоящему уголовному делу с 25.06.2009 г., ранее судимого: 1) 30.03.1994 г. Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга по ст.ст. 144 ч. 3, 15-144 ч. 3 УК РСФСР к 3 годам 6 месяцам лишения свободы, освобожден 21.03.1996 г. условно-досрочно 8 месяцев 26 дней; 2) 23.01.1997 г. Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга по ст.ст. 131 ч. 2 п.п. «б», «в», 132 ч. 2 п.п. «б», «в» УК РФ к 6 годам 6 месяцам лишения свободы с частичным присоединением от 30.04.94 г. к наказанию в виде 7 лет лишения свободы, освобожден 02.06.2003 г. по отбытию наказания;   3)   21.01.2008   г.   Верх-Исетским   районным   судом   г.   Екатеринбурга   за

совершение 15 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а» УК РФ, 2 преступлений по ст. 158 ч. 4 п. «а, б» УК РФ, 3 преступлений по ст. 162 ч. 4 п. «а» УК РФ, преступления по ст. 161 ч. 3 п. «а», 69 ч. 3 УК РФ к 10 годам лишения свободы, обвиняемого в совершении преступления, предусмотренного ст. 162 ч. 4 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Аникина Ильи Вадимовича, родившегося 30 января 1969 г. в г. Свердловске, гражданина Российской Федерации, холостого, со средним образованием, не работавшего, проживавшего в г. Екатеринбурге ул. Мамина-Сибиряка 40-48, содержится под стражей по настоящему уголовному делу с 14.07.2009 г., ранее судимого: 1) 17.12.2001 г. Железнодорожным районным судом г. Екатеринбурга по ст. 158 ч. 2 п. «а, б, в, г» УК РФ к 5 годам лишения свободы, освобожден 25.02.2004 г. условно-досрочно на 2 года 5 месяцев 12 дней; 2) 30.06.2009 г. Свердловским областным судом по ст. ст. 158 ч. 2 п. «а, б, в», 158 ч. 2 п. «а, б, в» , 158 ч. 2 п. «а, б, в» , 33 ч. 5 - 158 ч.З УК РФ (в ред. от 8.12.2003 г.), ст. 69 ч. 3, 70 УК РФ к лишению свободы на срок 6 лет со штрафом в 60 000 руб., обвиняемого в совершении преступления, предусмотренного ст. 162 ч. 4 п. «б» Уголовного кодекса Российской Федерации;

Носкова Дмитрия Васильевича, родившегося 6 февраля 1978 г. в г. Богданович Свердловской области, гражданина Российской Федерации, женатого, имеющего на иждивении малолетнего ребенка, со средне-специальным образованием, работающего водителем погрузчика в ООО «Комбинат строительных материалов», проживающего в г. Богданович 1-й квартал 25-17, зарегистрирован в г. Богданович по ул. М. Горького 8, содержался под стражей с 5.05.2009 г. по 7.05.2009 г., не судимого, обвиняемого в совершении преступления, предусмотренного ст. 162 ч. 4 п. «б» Уголовного кодекса Российской Федерации,

УСТАНОВИЛ:

Соколов Алексей В. совершил кражу, то есть тайное хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в иное хранилище, в крупном размере, а также совершил грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище, группой лиц по предварительному сговору, в целях завладения имуществом в особо крупной размере.

Соколов Александр В. совершил кражу, то есть тайное хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в иное хранилище, в крупном размере.

Григорьев К.П. совершил грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в иное хранилище, с применением насилия, не опасного для жизни и здоровья, в крупном размере.

Скворцов С.А., Маслов В.А., Беляш Е.Г. совершили грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, с угрозой применения насилия, не опасного для жизни и здоровья, с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище, организованной группой, в целях завладения имуществом в особо крупной размере.

Аникин И.В. и Носков Д.В. совершили грабеж, то есть открытое хищение хищения чужого имущества, с угрозой применения насилия, не опасного для жизни и здоровья, с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище, группой лиц по предварительному сговору, в целях завладения имуществом в особо крупной размере.

Преступления совершены на территории Свердловской области при следующих обстоятельствах:

21 апреля 2001 года, в вечернее время, Соколов Александр В., Соколов Алексей В., Григорьев К.П., Кожов В.Ф., уголовное преследование в отношении которого прекращено


в связи с его смертью, вступили между собой в преступный сговор, направленный на совершение хищение бурильных труб с центральной базы производственного обслуживания ОАО «Уралнефть», расположенной по ул. Зеленая 20 в г. Красноуфимске Свердловской области. При этом Григорьев К.П. и Кожов В.Ф., договорились между собой о способе хищения и применении насилия в отношении сотрудника охраны, не ставя об этом в известность Соколова Александра и Соколова Алексея.

22 апреля 2001 года, в период с 00 часов 30 минут по 05 часов, осуществляя условия преступного замысла, действуя совместно и согласованно, по предварительному сговору, Григорьев К.П., Кожов В.Ф., Соколов Александр В., Соколов Алексей В., на легковой автомашине, за рулем который находился Маслов В.А., а также неустановленные следствием лица, приехали к базе ОАО «Уралнефть», где во исполнение преступного сговора с целью тайного хищения , открыли ворота и незаконно проникли на территорию базы ОАО «Уралнефть». Продолжая свои преступные действия, группой лиц по предварительному сговору, Григорьев К.П., Кожов В.Ф., Соколов Александр В., зашли в караульное помещение, где убедились, что охранник Ушаков А.Н. не спит. После чего Соколов Александр вышел на улицу, и Григорьев К.П. и Кожов В.Ф. преодолевая возможное сопротивление со стороны Ушакова А.Н., потребовали выпить бутылку спиртосодержащей жидкости. Опасаясь за возможное причинение ему нападавшими лицами телесных повреждений, Ушаков А.Н. сопротивления не оказал, выпил спиртосодержащую жидкость и потерял сознание. Григорьев К.П. и Кожов В.Ф. при помощи заранее приготовленной ленты скотч связали ему рот, руки и ноги. Реализуя общий корыстный умысел, Соколов Александр и Соколов Алексей и неустановленные следствием лица, подошли к площадке открытого склада базы ОАО «Уралнефть», куда также подъехали грузовые автомашины и кран, под управлением неустановленных лиц, где, действуя совместно и согласованно, группой лиц по предварительному сговору, незаконно загрузили в кузова автомашин бурильные трубы диаметром 73 мм, толщиной стенки 9 мм в количестве 43,11 тонн, стоимостью 13 098 рублей за 1 тонну труб, на общую сумму 564 654 рубля 78 копеек. После чего, Григорьев К.П., Кожов В.Ф., Соколов Александр, Соколов Алексей и неустановленные следствием лица, с похищенным имуществом с места преступления скрылись, и в дальнейшем распорядились им по своему усмотрению.

В период с 2003 года по 2005 год Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., иные Воробьев Е.И. и Литвинов Е.Г., уголовное дело в отношении которых прекращено в связи со смертью, имевшие ранее опыт совершения преступлений, и другие неустановленные следствием лица, поддерживающие устойчивые дружеские отношения, преследуя корыстные цели, объединились в городе Екатеринбурге в организованную преступную группу, характеризующуюся стабильностью состава, тесной и длительной взаимосвязью между участниками, согласованностью действий, постоянством форм и методов преступной деятельности, с целью совершения на территории г. Екатеринбурга и Свердловской области корыстных преступлений, направленных на хищения чужого имущества, а именно краж, разбойных нападений, открытого хищения чужого имущества.

С целью совершения указанных преступлений, Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Воробьев Е.И., Литвинов Е.Г. совместно с иными членами организованной преступной группы разрабатывали совместные планы и схемы совершения преступлений, распределяли между собой преступные роли, определяли время и место совершения преступлений, осуществив выборку объектов для совершения преступлений, на основе, имеющейся у них информации, и принимали непосредственное участие в совершаемых преступлениях. Добытые преступным путем имущество и денежные средства распределялись между всеми членами указанной организованной преступной группы, при этом определялась доля каждого члена организованной преступной группы при разделе похищенного.   Местом  сбора  участников  организованной   преступной  группы  в  дни


совершения преступлений, а также местом хранения похищенного имущества служил частный дом № 62 по ул. Синяева в Верх-Исетском административном районе г. Екатеринбурга, где они договаривались о способе совершения преступлений, распределяли преступные роли между всеми членами группы и куда они возвращались с похищенным имуществом после совершения преступлений. Группа приобрела устойчивый характер, отношения между ее участниками отличались прочностью и носили ярко выраженную криминальную направленность.

Так, 19 июня 2004 года, в вечернее время, члены организованной преступной группы Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Литвинов Е.Г. Воробьев Е.И., а также Аникин И.В., Соколов Алексей В. и неустановленные следствием лица, находясь в частном доме № 62, расположенном по ул. Синяева в Верх-Исетском административном районе г. Екатеринбурга, вступили между собой в преступный сговор, направленный на совершение открытого хищения чужого имущества ЗАО «Уралтермосвар», расположенного по ул. Чапаева 14/6 в г. Богданович Свердловской области.

Во исполнение своих преступных обязательств, Маслов В.А. подыскал автомашину МАЗ-5432 с длинномерным полуприцепом, государственный регистрационный знак А 457 СЕ, 02 регион, под управлением Илинбаева А.Ф., уголовное преследование в отношении которого прекращено, для осуществления погрузки и транспортировки похищенного, а также изготовил поддельные накладные на товарно-материальные ценности, которые предполагалось похитить, а именно цветной металл.

20 июня 2004 года, в период с 00 часов 05 минут по 05 часов, осуществляя условия преступного замысла, действуя совместно и согласованно, организованной группой, Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Литвинов Е.Г., Воробьев Е.И. и неустановленные следствием лица, а также Аникин И.В. и Соколов Алексей В., на двух неустановленных следствием легковых автомашинах и на грузовой автомашине МАЗ-5432, государственный регистрационный знак А 457 СЕ, 02 регион, под управлением Илинбаева А.Ф., которую встретили у стелы с названием города Богданович на трассе Екатеринбург — Тюмень, приехали к неустановленному следствием месту, находящемуся в городе Богданович Свердловской области, где 20 июня 2004 года, в ночное время, встретились с Носковым Д.В. и другими двумя неустановленными следствием лицами, которые вступили в единый преступный сговор с Беляшом Е.Г., Скворцовым С.А., Масловым В.А., Литвиновым Е.Г., Воробьевым Е.И., Соколовым Алексеем, Аникиным И.В. и неустановленными следствием лицами, направленный на совершение открытого хищения с завода сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар».

Продолжая осуществлять условия преступного сговора, указанные лица на автомашинах подъехали в жилой массив домов, расположенных в г. Богданович недалеко от завода сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар», где, согласно заранее распределенным ролям при совершение преступления, Скворцов С.А. и Воробьев Е.И. остались в автомашинах наблюдать за окружающей обстановкой, чтобы облегчить совершение преступления и иметь возможность оповестить других участников преступления, в случае появления сотрудников милиции или возможных очевидцев и скрыться. В это время Аникин И.В., Беляш Е.Г., Литвинов Е.Г., Соколов Алексей В., Носков Д.В. и неустановленные следствием лица, проследовали к огороженной бетонным забором с колючей проволокой территории завода сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар». Далее действуя совместно и согласно распределенным ролям, заранее приготовленными ножницами и другими инструментами с целью облегчения совершения преступления и проникновения на завод сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар», перекусили колючую проволоку, которой оборудован забор, после чего перелезли через него, незаконно проникнув на территорию завода сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар». Продолжая свои преступные действия, Беляш Е.Г. и неустановленные следствием лица, связали, находившегося в караульном помещении охраннику Быкову А.В.,   осуществлявшему   охрану   территории   завода   сварочного   оборудования   ЗАО


«Уралтермосвар», при помощи заранее приготовленной ленты скотч глаза, рот, руки и ноги. После этого нападавшие похитили с шеи Быкова А.В. золотую цепочку, стоимостью 2 000 рублей, и золотой крестик, стоимостью 1 500 рублей. Далее согласно распределенным ролям, Беляш Е.Г. и неустановленные следствием лица прошли к караульной вышке, где находился охранник Голомолзин В.В., закрыли ему глаза и рот руками, отвели в караульное помещение, где уже находился охранник Быков А.В., и, высказывая охранникам угрозы применения насилия, не опасного для жизни и здоровья и при помощи заранее приготовленной ленты скотч связали Голомолзину В.В. глаза, рот, руки и ноги.

Далее, Беляш Е.Г., открыв въездные ворота ключом, похищенным у охранника Голомолзина В.В., впустил на территорию завода сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар», автомашину марки МАЗ-5432, государственный регистрационный знак А 457 СЕ 02 под управлением Илинбаева А.Ф. Реализуя общий корыстный умысел, Аникин И.В., Соколов Алексей В., Носков Д.В. и неустановленное следствием лицо при помощи заранее приготовленной монтировки взломали металлическую обшивку ворот главного материального склада. Аникин И.В. через проделанный лаз проник на территорию главного материального склада и открыл изнутри ворота. После чего, Аникин И.В., Соколов Алексей В., Носков Д.В. и неустановленное следствием лицо подошли к соседнему боксу и при помощи заранее приготовленных ножниц и монтировки взломали металлическую решетку окна склада ремонтной мастерской, проникли внутрь склада ремонтной мастерской и открыли изнутри ворота, куда подъехала грузовая автомашина МАЗ-5432 с длинномерным полуприцепом, под управлением Илинбаева А.Ф.

Затем Аникин И.В., Беляш Е.Г., Соколов Алексей В., Литвинов Е.Г., Носков Д.В. и неустановленные следствием лица, действуя совместно и согласованно, незаконно проникли в помещения складов, принадлежащих заводу сварочного оборудования ЗАО «Уралтермосвар», где загрузили в кузов автомашины МАЗ-5432 изделия из цветного металла:

· эмалированный медный провод марки ПЭТВ, диаметром   1,8  мм,  на пластиковых
катушках, весом 20 кг каждая, всего 63 катушки, стоимостью 1 кг провода 136 рублей 66
копеек, общий вес провода на 63 катушках 1 258,4113 кг, на сумму 171 974 рубля 49
копеек;

· эмалированный медный провод марки  ПЭТВ, диаметром   1,4  мм, на пластиковых
катушках, весом 20 кг каждая, всего 6 катушек, стоимостью 1 кг провода 129 рублей 38
копеек, общий вес провода на 6 катушках  119,0255 кг, на сумму  15 399 рублей 53
копейки;

· эмалированный медный провод марки ПЭТВ, диаметром  1,06 мм, на пластиковых
катушках, весом 20 кг каждая, всего 133 катушки, стоимостью 1 кг провода 138 рублей
12 копеек, общий вес провода на 133 катушках 2 666,4307 кг, на сумму 368 287 рублей
41 копейку;

· алюминиевый провод сечением 2,8x5,3 мм, марки АПСД, на металлических барабанах,
весом 65 кг каждый, всего 24,4 барабана, стоимостью 1 кг провода 104 рубля 37 копеек,
общий вес провода на 24,4 барабанах 1587,0152 кг, на сумму 165 636 рублей 78 копеек;

· алюминиевый провод сечением 4x6,3 мм, марки АПСД, на металлических барабанах,
весом 75 кг каждый, всего 11 барабанов, стоимостью 1 кг провода 96 рублей 28 копеек,
общий вес провода на 11 барабанах 801,9683 кг, на сумму 77 213 рублей 51 копейку;

· алюминиевый провод АПВ диаметром 2,5 мм, длиной 761,7957 метр, на 2 бухтах,
стоимостью 1 метра провода 93 копейки, на сумму 708 рублей 47 копеек;

-
алюминиевый провод АПВ диаметром 6 мм, длиной 404,9579 метра, стоимостью 1
метра провода 1 рубль 90 копеек, на сумму 769 рублей 42 копейки;

-
кабель медный марки КОГ сечением 1x25 мм, длиной 16,4987 метров, стоимостью 1
метра кабеля 23 рубля 72 копейки, на сумму 391 рубль 35 копеек;
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· медный провод диаметром 2,12 мм, марки ПСДТ, на металлическом барабане, весом
26,5996 кг, стоимостью 1 кг провода 126 рублей 97 копеек, на сумму 3377 рублей 35
копеек;

· алюминиевый провод сечением 3x2,5 мм, марки АППВ, длиной 104,8392 метра, на
бухте, стоимость 1 метра провода 2 рубля 86 копеек, на сумму 299 рублей 84 копейки;

-189 алюминиевых крышек, имеющих номер 001, весом 0,6 кг каждая, стоимостью 1 крышки 92 рубля 04 копейки, на сумму 17 395 рублей 56 копеек;

· 200 алюминиевых крышек, имеющих номер 002, весом 0,5 кг каждая, стоимостью 1
крышки 92 рубля 04 копейки, на сумму 18 408 рублей;

· 28 алюминиевых щитов подшипников №305125001, весом 16 кг каждый, стоимостью 1
щита 545 рублей 16 копеек, на сумму 15 264 рубля 48 копеек;

· 600 алюминиевых втулок №713143.001, стоимостью 1 втулки 23 рубля 01 копейка, на
сумму 13 806 рублей:

· сварочный аппарат ТДМ.501, заводской №1, стоимостью 11 800 рублей;

· сварочный аппарат ТДМ.402, заводской №2692, стоимостью 10 490 рублей 20 копеек;

· сварочный аппарат ТДМ.402, заводской №1763, стоимостью 10 490 рублей 20 копеек;

· сварочный аппарат ТДМ.401, заводской №379, стоимостью 9322 рубля;

· лента изоляционная ПХВ синяя, 56 рулонов, вес одного рулона 0,2 кг, стоимостью 1кг
рулона 95 рублей 58 копеек, всего 11,2 кг ленты на сумму 1 070 рублей 50 копеек;

· 2 распределительных блока ЯБПВУ-ЮО.УЗ, стоимостью 1 блока 880 рублей 09 копеек,
на сумму 1760 рублей 18 копеек;

· 268 электрических ламп, марки ЛНЕ.27,230 60 ватт, стоимостью 1 лампы 5 рублей 72
копейки, на сумму 1533 рубля 76 копеек;

· 80 электрических ламп, марки 220.Е40 300 ватт, стоимостью 1 лампы 24 рубля 05 копеек,
на сумму 1923 рубля 87 копеек;

-
14 электрических ламп, марки ДРЛ 250 ватт, стоимостью 1 лампы 93 рубля 42 копейки,
на сумму 1307 рублей 89 копеек;

-
6 электрических ламп, марки ДРЛ 400 ватт, стоимостью 1 лампы 118 рублей, на сумму
708 рублей;

-
14 люминесцентных электрических ламп, марки ЛБ.40-2, стоимостью  1  лампы 47
рублей 20 копеек, на сумму 660 рублей 80 копеек;

· стальной канат марки 2688.Д.4.1 длиной 96,0122 метров, стоимостью 1 метра каната 4
рубля 92 копейки, на сумму 472 рубля 38 копеек;

· распределительный щит марки УОШВ-6.УХЛ, стоимостью 1151 рубль 49 копеек;

· автокамера 260 ЗИЛ/КАМАЗ в количестве 7 штук, стоимостью 1 камеры 196 рублей 67
копеек, на сумму 1 376 рублей 69 копеек;

· автошина размером 240x508, в количестве 3 штук, стоимостью 1 шины 1 549 рублей 33
копейки, на сумму 4 648 рублей;

· сварочные электроды марки МР.З.М, диаметром 4 мм, в количестве 64 упаковок, общим
весом 320,0518 кг, стоимостью 1 кг электродов 27 рублей 23 копейки, на сумму 8 715
рублей 01 копейка;

· сварочные электроды марки МР.З.М, диаметром 3 мм, в количестве 33 упаковок, общим
весом 164,9896кг, цена за 1 кг электродов 28 рублей 90 копеек, на сумму 4 768 рублей 20
копеек;

-
алюминиевый   провод   марки   МПГВА,   диаметром   1   мм,   всего   273,6301   метра,
стоимостью 1 метра провода 1 рубль 46 копеек, на сумму 399 рублей 50 копеек;

· 9 медных листов, толщиной 1,5 мм, размером 0,6x1,5 метра, вес листа 11,6 кг, общим
весом 102 кг, стоимостью 1 кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 14 202 рубля 50
копеек;

· 7 медных листов, толщиной 2 мм, размером 0,6x1,5 метра, вес листа 16,1 кг, общим
весом 112,6997 кг, стоимостью 1 кг листа 140 рублей 42 копейки, на сумму 15 825
рублей 30 копеек;



· 13 медных листов, толщиной 2,5 мм, размером 0,6x1,5 метра, вес листа 19,523 кг, общим
весом 253,8 кг, стоимостью 1кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 35 339 рублей 10
копеек;

· 13 медных листов, толщиной 3 мм, размером 0,6x1,5 метра, вес листа 23,2308 кг, общим
весом 302 кг, стоимостью 1 кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 42 050 рублей 50
копеек;

· 8 латунных листов, толщиной 2 мм, размером 0,6x1,5 метра, вес листа 14,8642 кг, общим
весом 119,9139 кг, стоимостью 1 кг листа 115 рублей 64 копейки, на сумму 13 761 рубль
20 копеек;

· 5 бронзовых прутов марки 5БРАШ.9-4, диаметром 22 см, длиной 3,5 метра, вес прута
11,3 кг, общим весом 56,5 кг, стоимостью 1 кг прута 145 рублей 73 копейки, на сумму
8233 рубля 70 копеек;

· 27 рулонов медной ленты марки М.2, размером 02x20 мм, вес рулона 14,7666 кг, общим
весом 398,7 кг, стоимостью 1 кг ленты 115 рублей 05 копеек, на сумму 45 870 рублей 40
копеек;

· 3 прутка припоя марки ПОС.40, вес прутка 8,7 кг, общим весом 26,1 кг, стоимостью 1кг
припоя 173 рубля, на сумму 4515 рублей 30 копеек;

· 391 подшипник марки С.17180309, стоимостью 1 подшипника 129 рублей 80 копеек, на г
сумму 50 751 рубль 80 копеек,

Всего загрузив имущества на общую стоимость 1 172 080 рублей 67 копеек, тем самым завладев им, Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Литвинов Е.Г., Воробьев Е.И., Соколов Алексей В., Аникин И.В., Носков Д.В. и неустановленные следствием лица, с похищенным имуществом, с места совершения преступления скрылись, в дальнейшем распорядившись им по своему усмотрению.

Обвинение по факту хищения имущества ОАО «Уралнефть» 22.04.2001 г. в I. Красноуфимск Свердловской области по ул. Зеленая д. 20.

Подсудимый Соколов Александр В. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, показал, что в апреле 2001 г. ему позвонил друг детства Кожов и предложил подзаработать. Кожов предложил поехать в Красноуфимск, увезти трубы, сказав, что криминал минимальный. Поскольку он освободился из мест лишения свободы около года перед этим, нуждался в денежных средствах, имел навык: стропальщика, то согласился. Нужно было найти еще несколько человек и найти автомобиль. Он попросил своего знакомого Маслова, у которого была а/м ВАЗ-21099 и позвал своего брата Соколова Алексея. Они втроем на а/м Маслова подъехали на ул. Фрунзе, там, в машину сели Кожов и Григорьев, с которым они раньше не были знакомы. Все вместе поехали в Красноуфимск. В Красноуфимске уже стояли два «КАМАЗа» с полуприцепами и автокран на базе «МАЗа». Была ночь, Кожов и Григорьев ушли на территорию базы. Затем Кожов сказал заезжать на территорию, где они с братом с помощью крана загрузили в «КАМАЗы» трубы. Сколько точно было труб, он точно сказать не может, с объемом похищенного в обвинении он согласен и признает, что понимал в тот момент, что совершают преступление. После загрузки он зашел в сторожку, сказав, что все погрузили. Кожов, Григорьев и сторож в это время распивали водку, он подумал, что все это совершается с согласия сторожа. На машине Маслова все вместе вернулись в Екатеринбург, где в районе пивзавода «Патра» они договорились с водителем другого «КАМАЗа», что трубы из одной машины перегрузят к нему, тот согласился, и они перегрузили трубы в данную машину. Договорились с водителем «КАМАЗа», что утром следующего дня приедут и сопроводят его с грузом до г. Березовский. На следующее утро они на машине под управлением Яковлева приехали в п. Овощесовхоз к месту стоянки автомашины «КАМАЗ» с трубами, где были задержаны сотрудниками милиции. В РУВД ему на сотовый телефон позвонил Кожов, после чего с Кожовым стал говорить сотрудник
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безопасности организации, из которой они похитили трубы, они договаривались о возврате труб, он же признавал, что трубы похищены из Красноуфимска. После этого их всех вместе повезли в Красноуфимск и по дороге они договорились что будут говорить следователю и не признавать свою вину. При опознании сторож опознал только его и Григорьева, их задержали, а остальных отпустили. Его жена, Соколов Алексей, Кожов стали собирать им алиби. Неожиданно для него их отпустили из-под стражи. В 2005 г. его и его знакомых Маслова, Скворцова, Беляш задержали за совершение нескольких преступлений. Находясь под стражей он по телефону разговаривал со своим знакомым Литвиновым, который сказал ему, чтобы они сильно не шумели и тогда получат по минимуму. Однако его брат Соколов Алексей сказал, что нужно бороться, они ему доверились. С июня 2005 г. они все стали распродавать принадлежащие им автомашины, имущество, продали недостроенное здание. Все деньги передали брату Соколову Алексею, который на эти деньги стал поднимать шум, оплачивать услуги журналистов по публикации статей в их защиту, место в газетах, оплачивал услуги адвокатов. Его жена и дети, жена и дети старшего брата ходили и расклеивали листовки в их защиту, стояли с плакатами об их освобождении. После этого следствие к ним стало относиться более лояльно и добросовестно. В создаваемую братом Соколовым Алексеем правозащитную организацию они вложили более двух миллионов рублей, но, достигнув успехов, Алексей стал заниматься не их защитой, а своей карьерой, не стал платить адвокатам и они не стали их защищать. Алексей сказал ему, что сейчас будет заниматься не их защитой, а защитой всех. После этого купил себе магазин, автомашину, потратил 400 000 руб. на свою свадьбу. Сначала он действительно дал брату доверенность на право обращения с жалобой в Европейский суд по правам человека, но затем не стал даже обжаловать приговор суда, хотя в судебном заседании не признавал свою вину, но сейчас подтверждает, что совершал преступления и назначенное ему судом наказание не считает суровым, он с ним согласен. Если бы он не был виновен, то обязательно бы продолжил борьбу и подавал жалобы. Ему было известно, что Алексей ранее участвовал в совершении нескольких преступлений, поэтому он предупреждал брата, что его деятельность в своей организации может обернуться только хуже как для него, так и для них всех. Но брат ему сказал, что его все равно не посадят, за него защитятся в Москве. Поскольку в ИЦ были данные об их задержании в 2001 г. в Красноуфимске, о чем он ранее узнавал, то вероятно и вспомнили это уголовное дело. Поскольку он в нем принимал участие вместе с Соколовым Алексеем, имеются доказательства, его опознал сторож, поэтому он своей вины не отрицает и готов нести наказание, понимая, что признание вины является смягчающим обстоятельством. Вину в совершении преступления признает частично, считает, что совершалась кража, сторож знал о преступлении, и не было насилия, с остальными квалифицирующими признаками он согласен.

Подсудимый Григорьев К.П. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, показал, что в 2001 г. он освободился из мест лишения свободы, ему стал помогать его друг Кожов Валерий, снял для него квартиру. 21 апреля Кожов предложил ему подзаработать, сказав, что нужно съездить в Красноуфимск за трубами, объяснив, что он должен будет посидеть со сторожем и выпить с ним водки. На ул. Фрунзе в Екатеринбурге они встретились с тогда ему незнакомыми Масловым, который был за рулем легковой машины, и Соколовыми Александром и Алексеем. Ночью приехали в Красноуфимск к какой-то базе, неподалеку стояли грузовые машины. Он вместе с Кожовым зашли в сторожку, сказали сторожу, что увезут трубы, и чтобы тот сидел спокойно. Он достал принесенные с собой две бутылки водки по 0,7 л. и предложил сторожу выпить. Тот сначала отказывался, говоря, что у него больной желудок, но затем согласился и они стали распивать со сторожем водку. Он пил меньше, а сторожу наливал больше. Угроз сторожу не высказывали, но признает, что сторож испугался их. Кожов ранее дал ему деньги в сумме 5 000 руб. передать сторожу, чтобы тот сказал, что якобы


трубы увезли какие-то кавказцы, но он передал сторожу только 1 000 руб., деньги сторож спрятал в носок. Как грузились трубы, он не видел, что делали остальные приехавшие с ним, он не знает, только позже Кожов ему сказал, что трубы загрузили и можно ехать. Для большей убедительности он связал сторожа скотчем перед уходом, когда тот был уже пьян. Сторожа он не отравлял, возможно, просто сторож перепил спиртного. Ехали они обратно снова вместе на машине Маслова. В Екатеринбурге трубы у «Патры» перегрузили, а утром их задержали у машины с трубами. Позже увезли в Красноуфимск, там арестовали, но затем его отпустили, возможно за него побеспокоился Кожов, Хабаров и другие. Вину признает частично, так как считает, что сторож был с ними в сговоре и это был не грабеж, а кража, и не было насилия в отношении сторожа.

Подсудимый Соколов Алексей В. виновным себя в предъявленном ему обвинении не признал, пояснив, что ни каких преступлений он не совершал и считает, что его оговаривают лица, находящиеся в местах лишения свободы, что это связано с его правозащитной деятельностью. В 2000 г. после освобождения из мест лишения свободы он стал проживать с Копорушкиной Е.В. Он стал работать сначала дворником, затем закончил курсы и получил водительское удостоверение, также закончил курсы менеджеров. С июня 2000 г. стал работать водителем-экспедитором в компании «РЭМ». В апреле 2001 г. его брат Соколов Александр предложил ему подзаработать честным путем, сказав, что нужно загрузить трубы и доставить их в г. Березовский. Днем они все вместе приехали на ул. Предельная, где у забора лежали трубы и стоял кран. Он пошел и договорился с водителем КАМАЗа перевезти трубы, трубы загрузили и договорились на следующий день их перевезти. Утром все встретились на ул. Фрунзе, на а/м под управлением знакомого Григорьева, вместе с братом, Григорьевым и Масловым приехали к а/м с трубами, где их задержали сотрудники милиции и доставили в Чкаловский РУВД. Он ни когда не признавался Филатову в совершении хищения труб. Затем их всех увезли в Красноуфимск, где сторож Ушаков опознал брата и Григорьева, а остальных отпустили. Считает, что брат Соколов Александр его оговаривает, поскольку отношения с братом у них ранее испортились.

Виновность подсудимых Соколова Александра В., Соколова Алексея В. и Григорьева К.П. в совершении указанного преступления подтверждается следующими доказательствами:

На л.д. 24 т.8 имеется заявление и.о. начальника УПО ОАО «Уралнефть» Бурдина Г.П., о том, что в ночь на 22.04.2001 года в г. Красноуфимске по ул. Зеленая 20, неизвестные лица, связав сторожа Ушакова А.Н., похитили бурильные трубы в количестве около 50тонн.

Согласно рапорта помощника дежурного Красноуфимского ОВД Свердловской области Акимова на л.д. 26 т.8, ему от представителя ОАО «Уралнефть» поступило сообщение о совершении хищения труб с территории организации в г. Красноуфимске по ул. Зеленая 20, сторож Ушаков А.Н. доставлен в больницу с отравлением.

Также на л.д. 27-28 т. 8 имеется протокол осмотра места происшествия от 22.04.2001 г., где зафиксирована обстановка на месте совершения хищения бурильных труб ОАО «Уралнефть» по ул. Зеленая 20 в г. Красноуфимске.

Представитель потерпевшего ОАО «Уралнефть» Терещенко М.В. суду показал, что он работает юрисконсультом в ОАО «Уралнефть». В ходе работы ему стало известно, что в ночь на 22.04.2001 г. неизвестные лица с базы, расположенной в г. Красноуфимске похитили 43,1 1 тонны бурильных труб, диаметром 73 мм, толщиной стенки 9 мм на сумму 564 654 рубля 78 копеек. В ходе расследования часть похищенного была обнаружена и возвращена в количестве ПО штук, то есть 16,632 тонн на сумму 217 845 рублей 94 копейки.
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На л.д. 25 т. 8 имеется справка с ОАО «Уралнефть» о стоимости бурильных труб диаметром 73 мм, в количестве 43,11тонны, которая составляет 564 654 рубля 78 копеек, что в соответствии с примечанием к ст. 158 УК РФ как на день совершения преступления , так и в настоящее время является крупным размером.

Потерпевший Ушаков А.Н. суду подтвердил свои ранее данные показании о том, что он работал охранником на ОАО «Уралнефть» в г. Красноуфимск.. В ночь на 22 апреля 2001 года он заступил на ночное дежурство на базу ОАО «Уралнефть». Примерно около 01 часа ночи он находился в караульном помещении и к нему вошли двое или трое человек, точно он не помнит, которые поинтересовались один ли он на территории. После чего, двое неизвестных вышли из помещения и пошли проверять территорию, с ним осталось двое мужчин, как подтвердил в судебном заседании - подсудимые Григорьев К.П. и Соколов Александр, которые сказали, что вывезут с базы трубы, после чего, сказали ему пить принесенную ими с собой водку. Также сказали, что если он не будет сопротивляться, то они дадут ему 1 000 рублей, деньги ему передали и он их спрятал в носок. Также он видел, что на территорию базы заехали грузовые автомашины - два КАМАЗа с полуприцепами и автокран на базе МАЗа. Он, опасаясь сказанного, стал пить водку, после чего потерял сознание и очнулся только в больнице, куда его увезли с отравлением алкоголем. Позже на работе он узнал, что с базы были похищены бурильные трубы, а его нашел утром кто-то из пришедших на работу, он лежал связанный, хотя сам не знает, когда его связали. Телесных повреждений ему не причинили. Позже в милиции в ходе опознаний он опознал двух мужчин, которые совершали преступление - Григорьева К.П. и Соколов Александра. В 2001 г. к нему также приезжали домой парни и просили, чтобы он дал показания в милиции о том, что он обознался при опознании, то есть не верно опознал указанных им лиц.

На л.д. 78-79 т. 8 имеется протокол выемки от 22.04.2001 г. у Краденовой Л.И. денег в сумме 1 000 рублей, 10 денежными купюрами по 100 рублей, которые похитители оставили у охранника Ушакова А.Н. во время совершения преступления.

На л.д. 52 т. 9 имеется справка из Красноуфимской поликлиники ЦРБ от 22.04.2001 г. о том, что к ним был доставлен сотрудник ОАО «Уралнефть» Ушаков А.Н. с диагнозом: отравление неизвестным препаратом.

Из заключения эксперта № 6908 от 20.08.2009 г. на л.д. 61-62 т.8 следует, что в ходе нападения на Ушакова А.Н. у него имеется отравление суррогатами алкоголя, которое не повлекло за собой кратковременного расстройства здоровья и квалифицируется, как повреждение, не причинившее вред здоровью человека.

Свидетель Бурдин Г.П. суду показал, что в 2001 г. работал в филиале ОАО «Уралнефть» в г. Красноуфимске в качестве снабженца. Ему известно, что в ночь на 22 апреля 2001 г. неизвестные лица проникли на территорию базы в г. Красноуфимске по ул. Зеленая, 20, где напоили и связали сторожа Ушакова А.Н.. Похитили хранившиеся на территории бурильные трубы длиной от 9 до 11 метров в большом количестве. 22 апреля его вызвали на работу, на территории он видел следы автотранспорта. Сторожа Ушакова увезли в больницу. Со слов работников, позже часть похищенных труб возвращена на базу головного предприятия в Екатеринбурге.

Свидетель Гусейнов О.М. суду показал, что он ранее работал в ОАО «Уралнефть» начальником транспортного цеха. 22 апреля 2001 г. в выходной день его вызвали на работу в связи с тем , что было совершено хищение бурильных труб с базы, сколько точно он не знает, но в большом количестве, которое можно вывезти на нескольких грузовиках. Охранником на базе в ту ночь был Ушаков А.Н., со слов других работников Ушакова нашли утром лежащего связанного. Он также утром разговаривал с Ушаковым А.Н., который был не в себе, сказал, что зашли несколько человек, залили в рот водку, а потом он потерял сознание. Ушакова отправили в больницу. Он слышал, что часть труб нашли,
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но сколько он не знает, их вновь на их базу не привозили, возможно, оставили на участке в Екатеринбурге.

Свидетель Шутов С.А. суду показал, что в 2001 г. он работал следователем в СО при Красноуфимском РОВД. 22 апреля утром он в составе оперативно-следственной группы выезжал на базу ОАО «Уралнефть» по сообщению о хищении труб. На месте происшествия был составлен протокол осмотра, в котором была зафиксирована вся обстановка. В дежурные сутки виновные в совершении данного преступления не были установлены, сторожа он не допрашивал, поскольку тот был доставлен в больницу с алкогольным отравлением. Поскольку сумма похищенного была значительная, поэтому в этот же день он возбудил уголовное дело, которое затем было передано следователю Крапивину. Позже уголовное дело вновь было передано ему в производство, и он узнал, что по факту открытого хищения труб с базы ОАО «Уралнефть» задерживалось несколько человек, их данные он уже не помнит. Кем-то из задержанных было предоставлено заявление, в котором указывалось, что все они находились во время, когда совершалось преступление, в гостях в Екатеринбурге. Были допрошены свидетели - знакомые задержанных, которые подтвердили алиби, все задержанные своей вины не признавали. Кроме того, потерпевший при опознании задержанных, опознавал их не уверенно, поэтому было принято решение о прекращении уголовного преследования в отношении задержанных и они были освобождены из-под стражи. Кроме того, один из задержанных был освобожден по постановлению Верх-Исетского суда г. Екатеринбурга.

Судом по ходатайству прокурора с согласия защиты оглашены показания свидетеля Южанина А.А. в ходе предварительного расследования на л.д. 137-138 т. 8, в которых он показал, что в 2001 г. он работал в службе безопасности ООО «Уралтрансгаз» начальником Красноуфимского отделения 22.04.2001 г. ему стало известно, что с базы ОАО «Уралнефть» в г. Красноуфимске по ул. Зеленая 20 похищены бурильные трубы. Придя утром на работу сторож Кузвесов С.Н. обнаружил связанного скотчем и находящегося в бессознательном состоянии сторожа Ушакова А.Н. О произошедшем он доложил в Управление безопасности компании в Екатеринбурге, откуда ему поступила информация что трубы вывезены в Екатеринбург и указан адрес нахождения автомашины с трубами, все это он сообщил в ОВД. При проведении оперативно-розыскных мероприятий сотрудниками Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга, похищенные трубы были обнаружены и задержаны 5 лиц, перевозившие их. Из задержанных Ушаковым А.Н, были опознаны два человека - Соколов Александр В. и Григорьев К.П., которые были арестованы , но позже по неизвестным обстоятельствам освобождены.

Свидетель Филатов К.В. суду показал, что ранее работал в ОУР Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга. 22.04.2001 г. при несении службы из ОУР Красноуфимского РОВД ему поступила информация, о том, что из г. Красноуфимска похищены бурильные трубы. Также сообщили, что их могут доставить в Екатеринбург в район Овощесовхоза. При патрулировании была обнаружена а/м груженая трубами. Утром совместно с сотрудниками ГИБДД возле данной а/м были задержаны 5 человек, которые подъехали на а/м ВАЗ-2110. Данных лиц задержали и доставили в Чкаловский РУВД, а затем их забрали приехавшие сотрудники ОВД Красноуфимска. В настоящее время сейчас задержанных он точно не помнит. При общении с задержанными, те сообщали, что трубы из Красноуфимска, но они их купили.

На л.д. 88-89 т.8 имеется рапорт оперуполномоченного ОУР Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга Филатова К.В., в котором указано, что 22.04.2001 г. в Чкаловский РУВД поступила информация о том, что после совершения разбойного нападения на базу «Уралнефть» похищенный товар будет доставлен в г. Екатеринбурге в район п. Овощесовхоз. При проведении ОРМ по задержанию лиц, совершивших преступление. Соколов Александр В. сознался в содеянном и согласился вернуть похищенное.
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Свидетель Дядюн СВ. суду показал, что в 2001 г. работал в ДПС ГИБДД Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга. В апреле 2001 г., точный день он не помнит -примерно в 20-х числах, он был ответственным по ГИБДД, занимался организацией несения службы нарядами ДПС. От оперативного дежурного была получена информация, что из г. Красноуфимска похищены бурильные трубы и трубы возможно вывезли в Екатеринбург. Было организовано две группы патрулирования и в районе Овощесовхоза была обнаружена а/м «КАМАЗ» с трубами. Прибыв на место он побеседовал с водителем Ахмедзяновым и пришел к выводу , что тот не причастен к преступлению. После этого совместно с сотрудниками уголовного розыска, стали проводить ОРМ по задержанию лиц, которые прибудут на встречу с водителем. Примерно в 6 утра к а/м «КАМАЗ» подъехала группа молодых людей 5 человек на а/м ВАЗ-2110, всех их задержали и водитель «КАМАЗа» подтвердил, что эти люди загрузили ему трубы. Всех задержанных доставили в РУВД, установили их личности. Во время нахождения в кабинете ОУР зазвонил изъятый у одного из задержанных сотовый телефон, он взял трубку и представился Соколовым Сашей, ему ответили, что вторая партия труб идет на базу БЗСК в г. Березовский. Задержанных он сейчас уже опознать не сможет точно, но данные всех из них он в 2001 г. указал в рапорте.

На л.д. 87 т.8 имеется рапорт сотрудника ДПС ГИБДД Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга Дядюн СВ., в котором он указал, что 23.04.2001 г. по ул. Полевая 29 в г. Екатеринбурге, была обнаружена автомашина КАМАЗ, в которой обнаружены похищенные в г. Красноуфимске трубы. Водитель а/м Ахмедзянов А.К. к преступлению не причастен. Позже возле машины были задержаны Яковлев СБ., Соколов Алексей В., Маслов В.А., Соколов Александр В., Григорьев К.П. с поддельными накладными.

Свидетель Попов Р.В. суду пояснил, что в 2001 г. работал в ДПС ГИБДД Чкаловского РУВД г. Екатеринбурга. 22.04.2001 г. при несении службы им от дежурного по РУВД была получена ориентировка о том, что в г. Красноуфимске похищены бурильные трубы. Возможно, трубы вывезли в г. Екатеринбург и трубы могут находиться где-то на окраинах города. При патрулировании окраин Чкаловского района в частном секторе они обнаружили припаркованный грузовик с трубами. Совместно с ответственным по ГИБДД Дядюн, сотрудниками уголовного розыска, была организована засада. Они находились в нескольких сот метров от а/м и держали постоянно в зоне видимости. Когда к грузовику подъехала легковая машина и из нее вышли люди, они задержали приехавших и доставили в Чкаловский РУВД. В настоящее время задержанных он не помнит и опознать ни кого уже не сможет.

Свидетель Яковлев СБ. суду показал, что он знаком с Григорьевым К.П., ранее они вместе отбывали наказание в виде лишения свободы. Он на своей автомашине ВАЗ-2110 занимался частным извозом и утром 22 апреля 2001 г. в районе ул. Фрунзе к нему в автомашину подсел Григорьев и с ним еще трое незнакомых мужчин, которые попросили довезти их в район пивзавода, или по другому данный район называется Овощесовхоз в г. Екатеринбурге, где их якобы ждала какая-то машина. В пути они разговаривали с Григорьевым, с ним давно не виделись. Его попросили остановиться в частном секторе около автомашины «КАМАЗ», загруженной какими-то трубами. Григорьев со знакомыми вышел, он развернулся ехать обратно, но его, как и Григорьева со знакомыми задержали работники милиции, доставили в Чкаловский ОВД, а затем в Красноуфимский ОВД. Ночью после выяснения всех обстоятельств его отпустили домой.

Свидетель Ахмедзянов А.К. суду показал, что занимается грузоперевозками на автомашине «КАМАЗ». 22 апреля 2001 г. он находился в своей автомашине на стоянке у пивзавода «Патра», когда к нему подошли незнакомые молодые люди и попросили перевести трубы в г. Березовский, он отказался, так как в это время употребил спиртное. Затем договорились о перевозке труб утром, после чего ему перегрузили с помощью автокрана   из   другой   автомашины   «КАМАЗ»,   которая   как   ему   сказали,   сломалась,
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бурильные трубы. Утром должны были привезти документы и машину он оставил возле дома матери по ул. Полевая 29 в районе овощесовхоза. В этот же день к нему подъехали сотрудники милиции и пояснили, что трубы похищены в Красноуфимске. Утром к нему подъехали на легковой машине молодые люди, с которыми он договаривался о перевозке труб, и их задержали сотрудники милиции. Позже трубы он перевез на какую-то базу в районе Компрессорного вместе с представителем из Красноуфимска.

Из протокола выемки от 23.04.2001 г. на л.д. 97-98 т.8 усматривается, что у Ахмедзянова А.К. изъяты бурильные трубы в количестве 110 штук.

На л.д. 103 т.8 имеется расписка заместителя директора ОАО «Уралнефть» Анварова Р.Ш. в получении похищенных ранее 110 штук бурильных труб, изъятых из автомашины Ахмедзянова А.К.

Согласно справки на л.д. 159 т.8 ОАО «Уралнефть», стоимость возвращенных буровых труб в количестве 110 штук, то есть 16,632 тонн, составила 217 845 рублей 94 копейки.

Свидетель Григорьева И.Н. суду пояснила, что в 2001 г. она проживала в гражданском браке с Соколовым Александром, имеют совместного ребенка, отношения между ними нормальные. Из подсудимых знакома с Соколовым Алексеем, других подсудимых видела ранее, но не знакома. В 2001 г. Соколов Александр сказал, что ему нужно куда-то съездить, позже созвонились и он сказал, что его задержали, за что именно он не сказал. Она с адвокатом поехала в г. Красноуфимск, адвокат собирал какие-то бумаги. Ее также допрашивал следователь, при допросе она следователю сказала неправду о том, где они были с Александром в день преступления вместе и со своими друзьями. Дала она такие показания, поскольку не верила, что Александр мог совершить преступление и хотела ему помочь. Когда Александра освободили, он сказал, что произошло недоразумение.

Судом по ходатайству прокурора оглашены показания свидетеля Шурыгиной Е.В. данные ею в ходе предварительного расследования на л.д. 61-63 т. 9, которая поясняла, что в 2001 г. она через сестру познакомилась с Масловым и его другом Соколовым, иногда вместе проводили время. В 2001 г. она с мужем по просьбе Маслова или сожительницы Соколова по имени Инга ездили в милицию в г. Красноуфимск, где она следователю дала показания о том, что в ночь с 21 на 22 апреля 2001 года Соколов Александр вместе с сожительницей, Маслов находились у них в частном доме на шашлыках вместе и заночевали у них. Этого на самом деле не было и она, давая такие показания, отнеслась к этому легкомысленно. На самом деле Соколова и Маслова в это время у них дома не было.

Свидетель Баранникова Т.В. суду показала, что с Григорьевым К.П. знакома с детства. В 2001 г. знакомый Кожов В.В. попросил ее создать алиби для Григорьева К.П. и в ОВД г. Краноуфимска дать показания о том, что в один из дней апреля 2001 г., точную дату она не помнит, Григорьев К.П. находился дома и никуда не уходил. Она согласилась и дала следователю такие показания, что точно она сказала следователю, она не помнит. Где на самом деле в это время находился Григорьев К.П., она не знает, не помнит и сказать не может.

Из протокола опознания потерпевшим Ушаковым А.Н. на л.д. 206 т.8 следует, что потерпевший опознал Григорьева К.П., как человека, который был у него в ночь на 22.04.2001 г. в сторожке базы ОАО «Уралнефть», при этом сказал: «Не дергайся и все будет нормально».

На л.д. 238-243 т.8 имеется протокол проверки показаний на месте с обвиняемым Григорьевым К.П., в ходе которой он показал, что в ночь с 21 на 22 апреля 2001 г. приехал со своими знакомыми Кожовым В.Ф., Соколовым Александром, Соколовым Алексеем к базе по ул. Зеленая 20 в г. Красноуфимске, где их ожидали две грузовые автомашины и
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автокран. На базе машины загрузили трубами. Также Григорьев К.П. указал на сторожевое помещение и показал, где с Кожовым налили водки сторожу базы, дали 1 000 руб. и связали его скотчем. На автомашине под управлением Маслова В.А. вернулись в г. Екатеринбург в районе Овощесовхоза, где позже вместе с братьями Соколовыми, Масловым и водителем другой а/м Яковлевым были задержаны возле а/м КАМАЗ с трубами.

Из протокола опознания потерпевшим Ушаковым А.Н. на л.д. 29 т.9 следует, что потерпевший опознал Соколова Александра, как человека, который в ночь на 22.04.2001 года в сторожке базы ОАО «Уралнефть» наливал ему спиртное.

На л.д. 81-86 т.9 имеется протокол проверки показаний на месте с Соколовым Александром В., в ходе которой Соколов показал, что в ночь с 21 на 22 апреля 2001 г. приехал со своими знакомыми Кожовым В.Ф. и Григорьевым К.П. на автомашине Маслова В.А. из г. Екатеринбурга к базе по ул. Зеленая, 20 в г. Красноуфимске, где их ожидали грузовые автомашины, которые на базе загрузили трубами, указав и место, где ранее находились трубы. Соколов Александр указал, что в погрузке труб участвовало еще двое человек, но показания в отношении брата Соколова Алексея давать на основании ст. 51 Конституции РФ отказался.

Подсудимый Маслов В.А., при допросе по данному эпизоду обвинения Соколовых Александра и Алексея, Григорьева К.П. суду показал, что в 2001 г. у него была а/м ВАЗ-21099. В апреле 2001 г. ему позвонил его знакомый Кожов В.Ф., который попросил свозить в г. Красноуфимск забрать свой товар, за деньги он согласился съездить. Вместе с Кожевым поехали ранее знакомые ему Соколов Александр, Соколов Алексей, а также Григорьев, которого он ранее не знал. Они приехали к какой-то базе, он остался в машине, а все приехавшие с ним ушли на базу. Все это происходило ночью, возле базы стояли грузовые машины-длинномеры и кран. Примерно через час все вернулись , сели к нему в машину, Кожов В.Ф. сказал ехать в Екатеринбург в район «Петры», где сказал необходимо перегрузить трубы из грузовой машины. Он довез всех до г. Екатеринбурга и уехал домой. Кожов попросил его приехать на следующий день к Овощесовхозу, но у него машина сломалась и они поехали на а/м Яковлева, которого он ранее также не знал. Утром 23 апреля они все выехали к а/м с трубами, где с ним должен был Кожов рассчитаться за поездку, а остальные должны сопроводить груз. Возле а/м с трубами их задержали работники милиции, затем увезли их всех вместе повезли в Красноуфимск. В а/м по дороге они договорились говорить, что действовали по просьбе какого-то «Палыча» чтобы выгородить Кожова. В Красноуфимске проводили опознания и поскольку его не опознали, поэтому отпустили.

На л.д. 195-199 т.8 имеется протокол проверки показаний на месте со свидетелем Масловым В.А., в ходе которой он показал, что в ночь с 21 на 22 апреля 2001 г. привозил Кожова В.Ф., Григорьева К.П., Соколова Александра и Соколова Алексея из г. Екатеринбурга к базе по ул. Зеленая, 20 в г. Красноуфимске, где их ожидали грузовые автомашины. По указанию Кожова а/м и кран заехали на территорию базы. Он остался в машине, а Кожов, Григорьев и Соколовы зашли на территорию базы. Через некоторое время а/м выехали загруженные трубами.

Оценивая изложенные доказательства в совокупности суд считает, что виновность подсудимых Соколова Александра В., Сокотова Алексея В., Григорьева К.П. в совершении преступления доказана.

Поскольку прокурором в прениях действия подсудимых Соколова Александра В., Соколова Алексея В. переквалифицированы на ст. 158 ч. 3 п. «в» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), что улучшает положение подсудимых Соколова Александра В., Соколова
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Алексея В. в сравнении с ранее предъявленным обвинением, поэтому для суда обязательно.

Учитывая изложенное, суд по эпизоду обвинения от 22.04.2001 г. действия подсудимых Соколова Александра В., Соколова Алексея В. квалифицирует по ст. 158 ч. 3 п. «в» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.) , поскольку они совершили кражу, то есть тайное хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в иное хранилище, в крупном размере; действия Григорьева К.П. - по ст. 161 ч. 2 п. «а, в, г, д» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), поскольку он совершил грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в иное хранилище, с применением насилия, не опасного для жизни и здоровья, в крупном размере.

Суд считает, что показания Григорьева К.П. в части того, что он участвовал в совершении кражи, а не грабежа, следует оценить критически, считая, что дача им таких показаний - это одна из форм его защиты с целью смягчить ответственность за содеянное.

Так Григорьев суду подтвердил, что сторож Ушаков был очевидцем совершения преступления. Данных о том, что Ушаков являлся соучастником совершения преступления не добыто как в период предварительного расследования, так и в судебном заседании. Поэтому суд считает, что Григорьеву К.П. было достоверно известно, что совершается открытое хищение чужого имущества.

О факте высказывания угроз, не опасных для жизни и здоровья потерпевшему, указывает как сам Ушаков, так и Григорьев суду показал, что действительно сторож был напуган.

Доказательствами совершения преступления группой лиц по предварительному сговору суд считает то, что при прибытию на место совершения преступления, действия каждого из участников были согласованы, роли распределены. Часть из группы занимались непосредственно погрузкой труб, другие не дали возможность сторожу сообщить о хищении.

Территория базы была огорожена забором и охранялась сторожем, поэтому нашел свое подтверждение и квалифицирующий признак хищение чужого имущества с незаконным проникновением в иное хранилище.

Оснований ставить под сомнение стоимость похищенного, у суда не имеется, поэтому похищено имущество в крупном размере.

Участие Соколова Александра В. и Григорьева К.П. в совершении преступления, признается как ими самими, так на это указывает и потерпевший Ушаков. Факт того, что сторож Ушаков опознал Соколова Александра В., несмотря на то, что он грузил похищаемые трубы, Соколов Александр В. суду объясняет тем, что он в отличие от брата действительно заходил в сторожку, и Ушаков видел его.

Доводы Соколова Алексея о том, что его оговаривают в совершении преступления другие участники его совершения, суд считает неубедительными и его показания о непризнании своей вины, суд оценивает критически. Его доводы о том, что Григорьев, Маслов и Соколов Александр В., содержатся под стражей, то есть являются зависимыми людьми и на них в ходе предварительного следствия оказывалось давление со стороны правоохранительных органов с целью дать показания и оговорить его в совершении преступления, не нашел своего подтверждения.

Оснований не доверять показаниям Соколова Александра В. и Григорьева К.П. об участии в совершении преступления и Соколова Алексея В. у суда не имеется, их показания согласуются с другими доказательствами по данному эпизоду обвинения.

Так Соколов Александр В. несмотря на утверждения Соколова Алексея В. о давлении на Соколова Александра В., ранее в ходе предварительного расследования не давал показаний, уличающих брата в совершении преступлений, дав такие показания только в судебном заседании, указав, что не было такого давления и во время отбывания
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им наказания в УФСИН Томской области, отбыванием им наказания не зависит от ГУФСИН по Свердловской области.

Кроме того, Соколов Александр В. дал подробные показания об отношениях с братом, об обстоятельствах и цели создания братом правозащитной организации, своей помощи и помощи в этом других подсудимых по настоящему уголовному делу. Не нашли своего подтверждения и доводы Соколова Алексея В. о неприязненных отношениях с братом, данных о каких-либо конфликтах между ними у суда не имеется. В судебном заседании Соколов Александр В. также не допускал каких-либо высказываний и доводов, ставящих под сомнение его показания и оговоре им своего брата.

Григорьев К.П. в настоящее время практически уже отбыл ранее назначенное ему наказание в виде лишения свободы, то есть фактически его судьба не зависит от правоохранительных органов. Он также утверждает, что на него не оказывалось и не оказывается какое-либо давление. Григорьев К.П. в своих показаниях признает, что, по его мнению, деятельность Соколова Алексея В. и других правозащитников действительно пресекли неправомерные действия в отношении задержанных в ИК-2, однако это было уже после совершения преступлений, а в 2001 г. Соколов Алексей В. после освобождения из мест лишения свободы находился в затруднительном положении и совершил преступление.

По факту хищения 20.06.2004 года хищении имущества ЗАО «Уралтермосвар» и охранника Быкова А.В. в г. Богданович Свердловской области по ул. Чапаева 14/6.

Подсудимый Скворцов С.А. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, суду показал, что он давно знаком с остальными подсудимыми. Ранее часто собирались на ул. Синяева 62 в г. Екатеринбурге. Обычно приходили Соколов Александр, Беляш Е.Г., Маслов В.А., Литвинов Е.Г., Воробьев Е.И., Соколов Алексей. Примерно 19 или 20 июня 2004 г. ему позвонил Беляш и сказал приехать на Синяева 62, так как поедут в Богданович совершать кражу изделий из цветного металла. По данному адресу собрались он, Беляш, Маслов, Аникин, Соколов Алексей, Воробьев, Литвинов и поехали в г. Богданович на двух а/м ВАЗ-2112. Он ехал в а/м под управлением Беляш, с ними еще ехали Аникин и Литвинов. Доехав до г. Богданович, они встретили еще 2-3 человек из Богдановича, которых он не помнит, не помнит он и Носкова. После этого приехали в Богданович, он остался в а/м возле жилого массива и гаражей недалеко от базы, чтобы наблюдать за окружающей обстановкой. Вторая а/м уехала к базе с другой стороны также наблюдать за обстановкой, а остальные ушли к базе грузить металл. Примерно через 2-3 часа все вернулись с базы, сказали что металл загрузили и они поехали обратно на Синяева 62. Приехали уже под утро, вскоре пришла грузовая машина и они вместе с Беляш, Аникиным, Соколовым Алексеем, Воробьевым и Литвиновым стали ее разгружать. Маслова он в Богдановиче не видел, где он был, не знает, но реализацией похищенного занимался Маслов. Считает, что принимал участие в краже, не знал, что совершается открытое хищения, связывать сторожей ранее не обговаривали, также не признает себя участником организованной группы.

Подсудимый Маслов В.А. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, суду показал, что не являлся членом организованной группы и не участвовал в разбое, только занимался изготовлением документов на похищаемый металл и занимался его реализацией. Перед совершением хищения ему позвонил Литвинов, после чего он приехал на ул. Синяева 62. Туда же также приехали Беляш, Скворцов, Литвинов, Воробьев, Соколов Алексей. Литвинов спросил, есть знакомый с автомашиной -длинномером, чтобы вывезти цветной металл из Богдановича. Он позвонил своему знакомому Илимбаеву, убедил того, что криминала нет и сказал подъехать вечером к выезду из г. Богданович. Илимбаев согласился, только сказал, чтобы были документы на груз. Он позвонил своему знакомому Бадьину , который занимался цветным металлом, и
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договорились о встрече. Все остальные собравшиеся поехали в Богданович, а он поехал на встречу с Бадьиным, который дал ему документы на цветной металл. После этого он приехал в Богданович, а/м Илимбаева стояла на обочине перед Богдановичем уже груженая, он передал Илимбаеву документы, якобы тот перевозит лом и брак. В машине с Илимбаевым был Литвинов. Он сказал Илимбаеву ехать за ним, приехали на ул. Синяева 62 , автомашину стали разгружать, а Илимбаева он увез домой. Позже через Бадьина и Пазникова он реализовал похищенное, часть которого на этой же машине увезли и разгрузили на Уралмаш и на ул. Лукиных. Полученные деньги поделили на всех, кто участвовал в хищении. Как происходило хищение, он не знал, перед этим они не обговаривали, как будут совершать хищение. Ранее всегда перед совершением преступлений собирались на ул. Синяева 62, туда же всегда привозили похищенное. Обычно собирались он, Беляш, Скворцов, Соколов Александр, Воробьев, Литвинов, Соколов Алексей приходил очень редко.

Подсудимый Беляш Е.Г. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, суду показал, что в 2004 г. он вместе с Аникиным, Скворцовым, Соколовым Алексеем, Воробьевым, Литвиновым, Масловым собрались в доме на ул. Синяева 62. От Литвинова поступило предложение совершить кражу цветного металла в г. Богданович. Поехали на двух а/м ВАЗ-2112, одна из которых принадлежала ему. Перед стелой г. Богданович и развилкой около нее их ждала легковая а/м, в которой были незнакомые лица. Они остановились, поговорили с ними и поехали следом за их а/м в направлении базы. Приехали они во двор пятиэтажного дома, Скворцов остался у его автомашины, Воробьев в другой машине, наблюдать за обстановкой, а все оставшиеся пошли в сторону базы мимо рядом расположенных гаражей. Они подошли к забору базы с задней стороны, после чего он вместе с Соколовым Алексеем, Аникиным, Литвиновым, Носковым, которого он ранее не знал и который до этого был в а/м, которую они встретили у Богдановича, и другие лица, перелезли через забор. Вместе с ним был Литвинов и еще кто-то, они зашли в будку охранника и связали его скотчем, который заранее привезли с собой. После этого пошли в помещение другого охранника, связали и его и привели его к первому и посадили вместе. Охранников ни кто не бил, словесно он не угрожал и не слышал, чтобы это делали другие, золотой цепочки он у охранника не видел и не забирал. После этого они пошли помогать другим грузить метал, все находились в рядом расположенном помещении. Затем он вместе с Соколовым Алексеем и Аникиным открыли еще одни ворота в склад, куда заехала а/м МАЗ. В машину стали грузить катушки, провода , пластины, что-то еще , точно он не помнит. После погрузки он сходил и посмотрел сторожей, с ними было все нормально и этим же путем они все пришли к машинам и поехали в Екатеринбург на ул. Синяева 62, туда же приехала а/м с похищенным. Маслова он видел только на Синяева 62, в г. Богданович его не видел. Ранее они всегда перед совершением преступлений собирались на ул. Синяева 62, туда же привозили похищенное. Чаще всего для совершения преступлений они собирались вместе с Соколовым Александром, Масловым, Литвиновым, Воробьевым, Скворцовым, Соколов Алексей приходил редко, Аникин был только один раз для участия в совершении преступления в г. Богданович. Вину не признает только в совершении преступления в составе организованной группы и в причинении вреда здоровью сторожей.

Подсудимый Аникин И.В. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, показал, что в июне 2004 г. его знакомый Воробьев предложил участвовать в хищении с базы в г. Богданович, он нуждался в деньгах и согласился. На двух машинах вместе с Воробьевым, Скворцовым, Беляш, Литвиновым, Соколовым Алексеем и еще несколько незнакомых ему человек, поехали в Богданович. Из всех поехавших он на тот момент хорошо знал только Воробьева и несколько раз видел до этого Соколова Алексея и Маслова. Возле Богдановича их встретили еще три человека, один из которых как сейчас знает Носков. Они приехали к территории базы, оставили машины, возле машины остался Скворцов, остальные пошли к базе. Все вместе перелезли через забор, часть
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людей пошла к сторожке, а он вместе с Носковым, Соколовым Алексеем подошли к складу, отогнули дверь и проникли в склад. В складе были какие-то мелочи, поэтому пошли к другому складу, открыли ворота и в склад заехала а/м МАЗ или КАМАЗ, он в марках не разбирается. Через погрузочный люк все вместе в машину стали загружать катушки, провода, кабели и еще что-то. Загрузив машину они также покинули территорию базы и уехали обратно на Синяева 62, куда также приехала и грузовая машина с похищенным. После этого они стали разгружать машину. Маслова в Богдановиче он не видел, по разговору перед отъездом, тот должен был заниматься оформлением документов на груз. Маслов также был при разгрузке, он переписывал что разгружали. Вину признает частично, так как перед совершением хищения не было разговора что будут делать со сторожами, его попросили поучаствовать в краже, так как он умеет открывать двери и для погрузки большого объема похищенного.

Подсудимый Носков Д.В. виновным себя в предъявленном ему обвинении признал частично, суду показал, что ранее он работал в ЗАО «Уралтермосвар». В конце мая — начале июня 2004 г. во время распития спиртного у него с незнакомым мужчиной зашел разговор о том, что он ранее работал в ЗАО «Уралтермосвар». Через несколько дней данный мужчина вместе еще с одним окликнул его на улице и предложил нарисовать схему базы, стал интересоваться много ли на базе цветного металла. Он нарисовал схему и сказал, что совершить кражу невозможно, так как территория охраняется двумя сторожами. Примерно через неделю после этого он дома находился в состоянии алкогольного опьянения, когда к нему пришли эти два мужчины и сказали чтобы он больше не пил, они заедут за ним позже и он поедет с ними. Около 12 ночи они за ним заехали и они поехали на легковой машине. Возле стелы г. Богданович на Сибирском тракте они встретили другие машины, вышли и переговорили о чем-то. После этого все вместе приехали к базе с задней стороны, подошли к территории и перелезли через забор. На территории базы все куда-то разошлись, они пошли вместе как сейчас знает с Аникиным , Соколовым Алексеем и еще одним человеком. У дверей склада они отогнули двери, Аникин проник в склад. После этого пошли к другому складу , открыли дверь и в склад заехала а/м МАЗ. В складе их оказалось человек 10-15, точно он сказать не может, все вместе стали скидывать в кузов МАЗа что находилось в складе. После этого он через ворота вышел с территории. Где были сторожа он не знает, он спросил , но ему ответили что это не его дело и чтобы дальше он молчал и ни кому не говорил, иначе его найдут, то есть стали угрожать. Он ушел домой , от реализации похищенного ему ни кто ничего не передавал. Из всех участников преступления он хорошо запомнил 3-4 человек. Когда в мае 2009 г. его задержали и доставили в Екатеринбург, он в фотоальбоме сразу же опознал Аникина, Соколова Алексея, Беляш и Шаньшарова. В судебном заседании подтверждает, что из подсудимых в совершении преступления принимали участие Аникин, Соколов Алексей и Беляш, остальных он не помнит. Вину признает частично, так как считал, что принимает участие в краже.

Подсудимый Соколов Алексей В. виновным себя в предъявленном ему обвинении не признал, пояснив, что он не участвовал в совершении преступления и ему ни чего не известно об обстоятельствах совершения данного преступления. Считает, что его оговаривают лица, находящиеся в местах лишения свободы, поскольку они зависимы от правоохранительных органов и ГУФСИН, которые оказывают давление на подсудимых с целью оговорить его. Данный оговор связывает со своей правозащитной деятельностью, с проводимыми им расследования о злоупотреблениях должностными лицами милиции, ГУФСИН и прокуратуры Свердловской области. В указанное время в ночь с 19 на 20 июня 2004 г. он находился в саду у родителей бывшей гражданской жены Копорушкиной Е.В. Показания подсудимых Скворцова С.А., Беляш Е.Г., Маслова В.А., Аникина И.В. и Носкова Д.В. являются непоследовательными, противоречивыми, даны из-за оказанного на них давления и из чувства обиды на него.
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Виновность подсудимых Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Соколова Алексея В., Аникина И.В., Носкова Д.В. подтверждается следующими доказательствами:

Представитель потерпевшего Сторожилова Н.П. суду пояснила, что работает экономистом в ЗАО «Уралтермосвар». В 2004 г. она также работала в данной должности и 20.06.2004 года она узнала о разбойном нападении. Группа неизвестных проникла на территорию базы, связали охрану - сначала сторожа Быкова, а затем и Голомолзина, вскрыли склады и на автомашинах МАЗ или КАМАЗ вывезли и похитили изделия из цветного металла на сумму 1 172 080 руб. 67 коп. Сразу после хищения была произведена инвентаризация, что точно было похищено , она уже не помнит, но оно верно указано в обвинительном заключении. Позлее часть похищенного на сумму 920 286 руб. 76 коп. было возвращено на базу, не возмещенный ущерб составил 251 793 руб. 94 коп. Все возвращенное имущество было описано. Носков Д.В. ранее работал в их организации, но работал ли в момент хищения, она точно не помнит. Территория базы огорожена бетонным забором, сверх которого проложена проволока, ворота на территорию металлические. В то время территория охранялась только сторожами, других средств охраны не было. Склады перед хищением были закрыты и опломбированы.

На л.д. 100-147 т. 2 имеются товарные накладные, счета-фактуры и документы о принятии ЗАО «Уралтермосвар» качественной продукции, которая была похищена во время нападения 20.06.2004 года, а на л.д. 98-99 т.2 имеется сличительная ведомость инвентаризации по фактическому наличию имущества ЗАО «Уралтермосвар» в г. Богдановиче после совершенного хищения от 20.06.2004 года для установления перечня и суммы похищенного.

Из справок ЗАО «Уралтермосвар» на л.д. 97 т.2 и л.д. 71 т.З стоимость похищенных материальных ценностей со склада в ночь на 20.06.2004 года составила 1 172 080 руб. 67 коп., и указан перечень похищенного: эмалированный медный провод марки ПЭТВ, диаметром 1,8 мм, 63 катушки, стоимостью 1 кг провода 136 рублей 66 копеек, общий вес провода на 63 катушках 1258,4113 кг, на сумму 171 974 рубля 49 копеек; эмалированный медный провод марки ПЭТВ, диаметром 1,4 мм 6 катушек, стоимостью 1кг провода 129 рублей 38 копеек, общий вес провода на 6 катушках 119,0255 кг, на сумму 15 399 рублей 53 копейки; эмалированный медный провод марки ПЭТВ, диаметром 1,06 мм, 133 катушки, стоимостью 1кг провода 138 рублей 12 копеек, общий вес провода на 133 катушках 2666,4307 кг, на сумму 368 287 рублей 41 копейку; алюминиевый провод сечением 2,8x5,3 мм, марки АПСД, 24,4 барабана, стоимостью 1кг провода 104 рубля 37 копеек, общий вес провода на 24,4 барабанах 1587,0152 кг, на сумму 165 636 рублей 78 копеек; алюминиевый провод сечением 4x6,3 мм, марки АПСД, 11 барабанов, стоимостью 1кг провода 96 рублей 28 копеек, общий вес провода на 11 барабанах 801,9683 кг, на сумму 77 213 рублей 51 копейку; алюминиевый провод АПВ диаметром 2,5 мм, длиной 761,7957 метр, стоимостью 1 метра провода 93 копейки, на сумму 708 рублей 47 копеек; алюминиевый провод АПВ диаметром 6 мм, длиной 404,9579 метра, стоимостью 1 метра провода 1 рубль 90 копеек, на сумму 769 рублей 42 копейки; кабель медный марки КОГ сечением 1x25 мм, длиной 16,4987 метров, стоимостью 1 метра кабеля 23 рубля 72 копейки, на сумму 391 рубль 35 копеек; медный провод диаметром 2,12 мм, марки ПСДТ, весом 26,5996 кг, стоимостью 1кг провода 126 рублей 97 копеек, на сумму 3 377 рублей 35 копеек; алюминиевый провод сечением Зх2,5мм, марки АППВ, длиной 104,8392 метра, стоимость 1 метра провода 2 рубля 86 копеек, на сумму 299 рублей 84 копейки; 189 алюминиевых крышек, весом 0,6 кг каждая, стоимостью 1 крышки 92 рубля 04 копейки, на сумму 17 395 рублей 56 копеек; 200 алюминиевых крышек, весом 0,5 кг каждая, стоимостью 1 крышки 92 рубля 04 копейки, на сумму 18 408 рублей; - 28 алюминиевых
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щитов подшипников, весом 16 кг каждый, стоимостью 1 щита 545 рублей 16 копеек, на сумму 15 264 рубля 48 копеек; 600 алюминиевых втулок, стоимостью 1 втулки 23 рубля 01 копейка, на сумму 13 806 рублей: сварочный аппарат ТДМ.501, стоимостью 11 800 рублей; два сварочных аппарата ТДМ.402, стоимостью 10 490 рублей 20 копеек каждый, на сумму 20 980 рублей 40 копеек; сварочный аппарат ТДМ.401, стоимостью 9322 рубля; лента изоляционная ПХВ синяя, 56 рулонов, стоимостью 1кг рулона 95 рублей 58 копеек, всего 11,2 кг ленты на сумму 1 070 рублей 50 копеек; 2 распределительных блока ЯБПВУ-100.УЗ, стоимостью 1 блока 880 рублей 09 копеек, на сумму 1760 рублей 18 копеек; 268 электрических ламп, марки ЛНЕ.27,230х60 ватт, стоимостью 1 лампы 5 рублей 72 копейки, на сумму 1533 рубля 76 копеек; 80 электрических ламп, марки 22О.Е4ОхЗО0 ватт, стоимостью 1 лампы 24 рубля 05 копеек, на сумму 1923 рубля 87 копеек; 14 электрических ламп, марки ДРЛх250 ватт, стоимостью 1 лампы 93 рубля 42 копейки, на сумму 1 307 рублей 89 копеек; 6 электрических ламп, марки ДРЛх400 ватт, стоимостью 1 лампы 118 рублей, на сумму 708 рублей; 14 люминесцентных электрических ламп, марки ЛБ.40-2, стоимостью 1 лампы 47 рублей 20 копеек, на сумму 660 рублей 80 копеек; стальной канат длиной 96,0122 метров, стоимостью 1 метра каната 4 рубля 92 копейки, на сумму 472 рубля 38 копеек; распределительный щит, стоимостью 1151 рубль 49 копеек; автокамера 260 ЗИЛ/КАМАЗ в количестве 7 штук, стоимостью 1 камеры 196 рублей 67 копеек, на сумму 1 376 рублей 69 копеек; автошина размером 240x508, в количестве 3 штук, стоимостью 1 шины 1549 рублей 33 копейки, на сумму 4648 рублей; сварочные электроды общим весом 320,0518 кг, стоимостью 1кг электродов 27 рублей 23 копейки, на сумму 8 715 рублей 01 копейка; сварочные электроды общим весом 164,9896 кг, цена за 1кг электродов 28 рублей 90 копеек, на сумму 4 768 рублей 20 копеек; алюминиевый провод марки МПГВА, всего 273,6301 метра, стоимостью 1 метра провода 1 рубль 46 копеек, на сумму 399 рублей 50 копеек; 9 медных листов, толщиной 1,5 мм, вес листа 11,6 кг, общим весом 102 кг, стоимостью 1кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 14 202 рубля 50 копеек; 7 медных листов, толщиной 2 мм, вес листа 16,1 кг, общим весом 112,6997 кг, стоимостью 1кг листа 140 рублей 42 копейки, на сумму 15 825 рублей 30 копеек; 13 медных листов, толщиной 2,5мм, вес листа 19,523кг, общим весом 253,8кг, стоимостью 1кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 35 339 рублей 10 копеек; 13 медных листов, толщиной 3 мм, вес листа 23,2308 кг, общим весом 302 кг, стоимостью 1кг листа 139 рублей 24 копейки, на сумму 42 050 рублей 50 копеек; 8 латунных листов, толщиной 2 мм, вес листа 14,8642 кг, общим весом 119,9139 кг, стоимостью 1кг листа 115 рублей 64 копейки, на сумму 13 761 рубль 20 копеек; 5 бронзовых прутов, длиной 3,5 метра, вес прута 11,3 кг, общим весом 56,5 кг, стоимостью 1кг прута 145 рублей 73 копейки, на сумму 8 233 рубля 70 копеек; 27 рулонов медной ленты, вес рулона 14,7666 кг, общим весом 398,7 кг, стоимостью 1кг ленты 115 рублей 05 копеек, на сумму 45 870 рублей 40 копеек; 3 прутка припоя марки ПОС.40, общим весом 26,1 кг, стоимостью 1кг припоя 173 рубля, на сумму 4 515 рублей 30 копеек; 391 подшипник, стоимостью 1 подшипника 129 рублей 80 копеек, на сумму 50 751 рубль 80 копеек, всего на общую стоимость 1 172 080 рублей 67 копеек. Часть похищенного на сумму 920 286 рублей 73 копейки была изъята и возвращена на предприятие, тем самым сумма невозвращенного похищенного ущерба составила 251 793 рубля 94 копейки.

На л.д. 89 т. 2 имеется заявление от заместителя технического директора ЗАО «Уралтермосвар» Осинцева В.А., о том, что в ночь на 20.06.2004 года неизвестные лица связали охранников базы и похитили со складов цветной металл на сумму более 1 148 000 рублей.

Свидетель Осинцев В.А. суду показал, что работает заместителем технического директора ЗАО «Уралтермосвар». Ему известно, что утром 20 июня 2004 года, это был выходной день, сторожа пришли на работу и обнаружили, что дежурившие накануне на базе  сторожа  Быков  А.В.   и   Голомолзин  В.В.   лежали  связанные.   Выяснилось,  что
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совершено нападение, сторожей связали, и предполагает по оставшимся следам на территории и характеру похищенного, что на автомашинах с полуприцепами с базы похитили изделия из цветного металла. Данные изделия хранились на складах и накануне в пятницу были привезены с завода-изготовителя из Перми. В складах имелась кран-балки, с помощью которых похищенное возможно и было погружено. О хищении было сообщено в милицию, на работу были вызваны кладовщики и установлен перечень похищенного. Со слов ему известно, что в головной офис в Екатеринбурге поступило предложение приобрести подобные изделия. По бирке на проводе было определено, что это изделия из похищенной партии, после чего часть похищенного была возвращена на предприятие.

Потерпевший Голомолзин В.В. суду показал, что он работал охранником в ЗАО «Уралтермосвар» в г. Богдановиче по ул. Чапаева, 14/6. Он полностью подтверждает свои ранее данные показания о том, что в 20 часов 19 июня 2004 г. он заступил на дежурство на ЗАО «Уралтермосвар» в паре с Быковым А.В. Примерно около 01 часа ночи он находился на караульной вышке и к нему сзади подошли два человека, которые закрыли рот и глаза руками и спустили с вышки, затем завязали глаза, связали сзади руки, сказали при этом, чтобы не дергался, а то ему будет хуже, и если не будет сопротивляться, то ему ни чего не сделают. Его увели в комнату снабжения, где находился и Быков А.В. Затем, он услышал, что на территорию базы заехала грузовая автомашина, возможно КАМАЗ или МАЗ, после чего послышался скрежет металла, открылись ворота, шум был долго , несколько часов. С ними в помещении постоянно кто-то находился. Пришедшие утром на работу сотрудники, обнаружили их и развязали. При осмотре территории на следующий день он увидел, что на бетонном заборе рядом с помещением, где находился Быков, была перерезана колючая проволока. Всех обстоятельств произошедшего он сейчас уже точно не помнит из-за давности произошедшего. От действий неизвестных ему только была причинена ссадина на лице, которая была причинена когда его положили лицом вниз и связывали руки.

Потерпевший Быков А.В. суду показал, что он работает в ЗАО «Уралтермосвар» в г. Богдановиче. Работал он слесарем, но после лечения перелома руки временно в 2004 г. работал охранником. В ночь на 20 июня 2004 года он заступил на дежурство вместе с Голомолзиным В.В. Примерно около I часа ночи в помещение снабжения, где он находился, вбежало несколько человек, сколько точно он сказать не может , поскольку не видел их. Ему липкой лентой завязали глаза, завернули назад и связали руки, а затем и ноги, положили на пол. При этом ему сказали, чтобы не сопротивлялся, а то закинут в кузов машины и по дороге прикончат. В это же время у него с шеи сорвали золотую цепочку с золотым крестиком на ней, ранее он оценил цепочку в 2 000 руб., крестик - в 1 500 руб. Затем, он услышал, что на территорию базы заехала грузовая автомашина, по звуку двигателя - КАМАЗ или МАЗ. Всю оставшуюся ночь он пролежал на полу, телесных повреждений ему не причинено, только болела рука и развязали его только утром пришедшие на работу сотрудники.

На л.д. 43-54 т.З имеется протокол проверки показаний на месте с потерпевшим Быковым А.В., в ходе которой он показал, как 20.06.2004 года в ночное время на него и его напарника Голомолзина В.В. было совершено разбойное нападение и похищено имущество с базы ЗАО «Уралтермосвар» по ул. Чапаева 14/6 в г. Богдановиче.

Из рапорта и.о. дежурного ОВД г. Богданович Лягина А.А. на л.д. 88 т.2 следует, что сторожа ЗАО «Уралтермосвар» позвонили и сообщили о совершении неизвестными лицами разбойного нападения на базу ЗАО «Уралтермосвар» и хищения цветного металла, который был вывезен на автомашине КАМАЗ.

Свидетель Леонов Н.Ф. показал, что в 2004 г. работал сторожем в ЗАО «Уралтермосвар». 20 июня 2004 года он пришел на работу к 8 часам утра, в будке сторожа

23

у ворот уже находился его напарник Гусельников. Он же пошел совершать обход территории и обнаружил, что в другом помещении сторожей находятся связанные скотчем сторожа предыдущей смены Быков А.В. и Голомолзин В.В. Быков лежал связанный на полу, а Голомолзин был привязан к стулу, он помог им освободиться. Позже на территорию пришло руководство организации, а он продолжил работать свою смену.

На л.д. 148-156 т.2 имеется протокол осмотра места происшествия от 20.06.2004 г.со схемой и фототаблицей, где зафиксирована обстановка на месте совершения преступления - территории ЗАО «Уралтермосвар» по ул. Чапаева, 14/6 г. Богданович, в которых отражено, что ворота складов имеют повреждения, с места происшествия изъята коробка с липкой лентой скотч, что совпадает с показаниями потерпевших и подсудимого Ьеляш об обстоятельствах связывания сторожей.

Свидетель Козырев С.Н. суду показал, что работает коммерческим директором ЗАО «Уралтермосвар». В июне 2004 г. ему сообщили о хищении с базы в г. Богданович имущества на сумму около полутора миллионов рублей, размер похищенного был определен по бухгалтерским документам. После этого ему позвонил Пазников В.В., который ранее поставлял им продукцию и предложил купить изделия. Он попросил привезти образец и Пазников привез ему барабан с проводом. Исходя из специфики продукции, она редкая и используется только их предприятием. Позвонив на предприятие-изготовитель в г. Пермь по бирке на барабане выяснилось, что данная партия была поставлена в их организацию ЗАО «Уралтермосвар». Об этом сообщил в милицию и большая часть похищенного была возвращена. После случившегося охрана предприятия была изменена и усилена.

На л.д. 2-3 т. 3 имеется протокол выемки от 06.07.2004 г. на ЗАО «Уралтермосвар» по ул. Московская 49-67 в г. Екатеринбурге у Козырева С.Н. барабана с металлической проволокой, похищенной по ул. Чапаева, 14/6 г. Богданович.

Свидетель Пазников В.В. показал, что ранее работал в фирме «Тимон-трейд». Летом 2004 года он договорился со своим знакомым Бадьиным С.А. о приобретении катушек с медной и алюминиевой проволокой, которые хотел перепродать. Действовал он не от фирмы, а как частное лицо. Катушки Бадьин привез на своем автотранспорте - а/м МАЗ «длинномер». Изделия разгрузили на склад, разгружали он , Онишко, и мужчины, которые привезли провод. Деньги в сумме 500 тысяч рублей он передал Бадьину, документов на товар не было. Он знал, что такой провод использует ЗАО «Уралтермосвар», он был знаком с главным инженером этой организации и привез в качестве образца один барабан в ЗАО «Уралтермосвар». После этого выяснилось, что данные изделия были похищены из ЗАО «Уралтермосвар» и указанный цветной металл у него изъяли сотрудники милиции.

Свидетель Онишко В.В. показал, что ранее он работал водителем в организации, его начальником был Пазников В.В. Знакомый Пазникова по имени Сергей предложил купить провод, договорились о приобретении. Он также помогал разгружать привезенный на автомашине МАЗ или КАМАЗ «длинномер» на склад эмалированный провод новый в катушках, при этом Пазников пересчитывал и переписывал сгружаемый провод. На складе провод хранился не долго, поскольку за ним приехали с завода из г. Богданович вместе с работниками милиции. О том, что провод был ранее похищен, они с Пазниковым не знали.

Свидетель Илинбаев А.Ф. показал, что является предпринимателем и занимается грузоперевозками на автомашинах. В июне 2004 года он работал на автомашине МАЗ, государственный регистрационный знак был региона Башкирии. Из подсудимых он знаком с Масловым, мать Маслова проживает с ним в одной деревне и иногда по ее
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просьбе он завозил в Екатеринбург Маслову посылки матери. Летом 2004 г. ему позвонил Маслов и предложил работу - привезти груз из г. Богданович в г. Каменск-Уральский, пообещав заплатить за работу. Он согласился и Маслов В.А. сказал ему ждать на машине у АЗС перед г. Богданович, это был выходной день. Приехав на указанное место поздно вечером, к нему подъехала легковая машина, из которой вышел незнакомый ему молодой человек, представился «Женя» или «Джон», сейчас уже точно не помнит, сказал, что от Маслова и стал показывать ему дорогу до какой-то базы. Ворота на территорию были открыты, там ходили люди, сколько точно, он сказать не может. У него не возникло подозрений по поводу незаконности действий, так как ему и ранее неоднократно приходилось заниматься перевозками ночью. На территории ему показали бокс, в который он заехал, где несколько человек вручную и с помощью кран-балки загрузили ему в полуприцеп бухты и катушки с проводом из цветного металла, коробки и ящики. После погрузки он вместе с Женей выехал с территории и снова остановился у АЗС на выезде из г. Богдановича. К нему на легковой машине подъехал Маслов и передал ему документы на груз. Затем он поехал в направлении г. Каменск-Уральского, а потом затем по указанию Жени поехали в г. Екатеринбург, где он поставил машину во двор дома на ВИЗе в районе конечного кольца трамвая. Приехав после выходных, он обнаружил, что часть груза уже в полуприцепе не было, оставшуюся часть Маслов попросил его увезти на Уралмаш. Он согласился , с Масловым был еще один человек с портфелем. В районе Уралмаша на ул. Лукиных они приехали на какой-то склад, где его автомашину полностью разгрузили и с ним рассчитались за поездку, сколько точно денег он получил, он не помнит.

На л.д. 5-9 т. 3 имеется протокол выемки от 06.07.2004 г. по ул. Лукиных 1 в г. Екатеринбурге у Пазникова В.В. барабанов и катушек с проводами из меди и алюминия, похищенных по ул. Чапаева, 14/6 г. Богданович, которые осмотрены.

Из протокола обыска от 07.07.2004 г. в доме по ул. Синяева, 62 в г. Екатеринбурге, следует что обнаружена и изъята различная продукция из цветного металла - подшипники, крышки, втулки, трансформаторы и другие изделия , похищенные с базы по ул. Чапаева, 14/6 г. Богданович, которые осмотрены.

На л.д. 25 т. 3 имеется расписка заместителя директора ЗАО «Уралтермосвар» Осинцева В.А. в получении похищенного ранее имущества, изъятого в ходе выемок и обыска в г. Екатеринбурге.

Допрошенный в качестве подсудимого Соколов Александр В. суду пояснил, что не принимал участие в совершении преступления в г. Богданович, поскольку в это время находился на лечении. Ему не известны обстоятельства совершения преступления и кто в нем участвовал. Только по выходу из больницы он на ул. Синяева 62 увидел сварочные аппараты и другое имущество, на его вопрос, откуда это, кто-то ему ответил, что это похищено в Богданович. Считает, что утверждения Соколова Алексея В. о том, что его уголовное преследование связано с его правозащитной деятельностью, является способом защиты брата.

На л.д. 114-115, 123-125 т. 3 имеются протокола явок с повинной Беляш Е.Г., в которой он указал об своем участии летом 2004 года совместно с Соколовым Алексеем , Ивановым , Аникиным И.В. и другими лицами хищения цветного металла с базы в г. Богдановиче.

Из протокола проверки показаний на месте с обвиняемым Беляш Е.Г. на л.д. 191-192 т.4 следует, что Беляш Е.Г. показал , как в ночь с 19 на 20 июня 2004 г. он приехал с Соколовым Алексеем, Скворцовым С.А., Масловым В.А., Литвиновым Е.Г., Воробьевым Е.И., Аникиным И.В., Ивановым Д.А. из г. Екатеринбурга к базе по ул. Чапаева, 14/6 в г. Богдановиче, где проникли на территорию базы, связали охранников и вскрыли склады, из которых загрузили в МАЗ изделия из цветного металла и похитили их.
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Также к материалам уголовного дела приобщена копия явки с повинной Аникина И.В. от 19.06.2006 г., в которой он указал, что совместно с другими лицами совершил преступление — разбойное нападение на базу в г. Богданович и похитили изделия из цветного металла.

На л.д. 40-53 т. 5 имеется протокол проверки показаний на месте с обвиняемым Аникиным И.В., в ходе которой он показал, как в ночь с 19 на 20 июня 2004 г. он приехал с Соколовым Алексеем, Скворцовым С.А., Масловым В.А., Литвиновым Е.Г., Воробьевым Е.И., Беляшом Е.Г., Ивановым Д.А. из г. Екатеринбурга к базе по ул. Чапаева, 14/6 в г. Богдановиче, где проникли на территорию базы, связали охранников и вскрьши склады, из которых загрузили в МАЗ изделия из цветного металла и похитили их.

Из протокола проверки показаний на месте с обвиняемым Носковым Д.В. на л.д. 157-150 т.5 усматривается, что Носков Д.В. показал, как в ночь с 19 на 20 июня 2004 г. они с Аникиным И.В., Беляшом Е.Г. Соколовым Алексеем и другими лицами приехали к базе по ул. Чапаева, 14/6 в г. Богдановиче, проникли на территорию базы, вскрьши склады, из которых похитили, погрузив в МАЗ, изделия из цветного металла.

Также судом по ходатайству сторон были оглашены данные в ходе предварительного расследования показания свидетелей Копорушкиной Е.В., Копорушкиной Н.И., Копорушкина В.Т., Пестеревой Г.И., Пестеревой С.Л.

Так свидетель Копорушкина Е.В. ранее при допросе (л.д. 75-81 т. 7) показала, что она с декабря 2000 г. по сентябрь 2005 г. проживала в гражданском браке с Соколовым Алексеем, у них есть общий сын Евгений 2002 г.р. В выходные 19-20 июня 2004 г. Соколов А.В. находился вместе с ней в саду у ее родителей, отмечали день рождения ее отца Копорушкина В.Т.. День рождения отца 17 июня, но поскольку в 2004 г. это был будний день, его празднование перенесли на ближайшие выходные после дня рождения.

Свидетель Копорушкина Н.И. показала (л.д. 61-65 т.7), что ее дочь Копорушкина Е.В. в 2000 - 2005 годы проживала в гражданском браке с Соколовым Алексеем. Где находился Соколов в период 19-20 июня 2004 г., 25-26 июня 2004 г. она не знает, эти дни не помнит.

Показания свидетеля Копорушкиной Н.И. также подтвердили свидетели Копорушкин В.Т. (л.д. 66-68 т.7), Пестерева Г.И. (л.д. 69-70 т. 7), Пестерева С.Л. (л.д. 71-72 т. 7).

Суд считает, что свидетели защиты достоверно не подтверждают показания Соколова Алексея В. о том, что он не мог являться участником преступления, поскольку свидетели точно не помнят, что происходило 19 и 20 июня 2004 г.

Свидетель защиты Шаклеин В.А. суду показал, что является членом общественной наблюдательной комиссии Свердловской области по осуществлению общественного контроля за обеспечением прав человека в местах принудительного содержания и содействия лицам, находящимся в местах принудительного содержания. В 2010 г. он при контрольном объезде мест принудительного содержания в ИВС ОВД г. Богданович видел подсудимых и общался с ними. Как ему показалось, Соколов Александр был раздражен и имел обиду на брата Соколова Алексея. Ни кто из подсудимых по условиям содержания жалоб ему не высказывал. Соколова Алексея он знает с 2006 г. и может охарактеризовать его только с положительной стороны. Закон Соколов Алексей не нарушает, претензий к нему со стороны органов власти, силовых структур - МВД, ГУФСИН не было. Каких-либо угроз Соколову Алексею со стороны МВД, ГУФСИН он не слышал. Сам он сведений о преступлениях 2001 г. и 2004 г. не имел, но предполагает, что данное уголовное дело в отношении Соколова Алексея возбуждено с целью наказать его за правозащитную деятельность.
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Оценивая изложенные доказательства в совокупности, суд считает, что виновность подсудимых Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Аникина И.В., Соколова Алексея В., Носкова Д.В. в совершении преступления доказана.

Прокурором в прениях действия подсудимых Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г. переквалифицированы на ст. 161 ч. 3 п. «а, б» УК РФ (в ред. от ФЗ от 8.12.2003 г.), подсудимых Аникина И.В., Соколова Алексея В., Носкова Д.В. на ст. 161 ч. 3 п. «а» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), что улучшает положение подсудимых в сравнении с ранее предъявленным обвинением. Суд не вправе утяжелить положение подсудимых и поэтому данная квалификация для суда обязательна.

Учитывая изложенное, суд по эпизоду обвинения в ночь на 20.06.2004 г. действия подсудимых Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г. квалифицирует по ст. 161 ч. 3 п. «а, б» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.) , поскольку они совершили грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище, с угрозой применением насилия, не опасного для жизни и здоровья, организованной группой, в целях завладения имущества в особо крупном размере;

действия Аникина И.В., Соколова Алексея В., Носкова Д.В. - по ст. 161 ч. 3 п. «а» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), поскольку они совершили грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества, группой лиц по предварительному сговору, с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище, с угрозой применением насилия, не опасного для жизни и здоровья, в целях завладения имущества в особо крупном размере.

Суд считает, что в действиях подсудимых Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г. квалифицирующий признак совершение грабежа организованной группой нашел свое подтверждение, поскольку приговором Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г. подсудимые осуждены за совершение более двадцати аналогичных преступлений, совершенных в составе организованной группы в период с 2003 г. по 1.07.2005 г.

Кроме того, в настоящем судебном заседании Маслов В.А., Скворцов С.А., Беляш Е.Г. суду подтвердили, что они длительное время знакомы друг с другом, а также с Соколовым Александром и другими лицами, с которыми в 2004 г. часто собирались в доме 62 по ул. Синяева в г. Екатеринбурге. Как и при совершении других преступлений в указный период времени, в июне 2004 г. они собрались по данному адресу и договорились о совершении вывоза цветного металла с базы в г. Богданович. Все похищенное было привезено на автомашине МАЗ в г. Екатеринбург во двор дома 62 по ул. Синяева, где все указанные лица разгрузили похищенное, которое впоследствии реализовали. При совершении других преступлений похищенное также привозилось на Синяева 62, после чего реализовывалось и полученные средства делили между членами организованной преступной группы.

Указанные обстоятельства свидетельствуют о стабильностью состава, тесной и длительной взаимосвязью между участниками, согласованностью действий, постоянством форм и методов преступной деятельности. Члены организованной преступной группы разрабатывали совместные планы и схемы совершения преступлений, распределяли между собой преступные роли, определяли время и место совершения преступлений. Местом сбора участников организованной преступной группы в дни совершения преступлений, а также местом хранения похищенного имущества служил частный дом № 62 по ул. Синяева в г. Екатеринбург. Группа приобрела устойчивый характер, отношения между ее участниками отличались прочностью и носили криминальную направленность.

Поскольку Маслов В.А. и Скворцов С.А. являлись членами организованной преступной группы, роли каждого из них перед совершением преступления распределялись.
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В частности Маслов нашел автомашину для перевозки похищенного, подготовил документы для безопасной перевозки похищенного, занимался сбытом похищенного. Скворцов С.А. находясь неподалеку от места совершения преступления наблюдал за окружающей обстановкой, чтобы в случае опасности предупредить остальных соучастников преступления.

Учитывая изложенное, квалификация действий Маслова и Скворцова должна быть аналогична с другими участниками организованной преступной группы.

О факте высказывания угроз, не опасных для жизни и здоровья потерпевшим, последовательно указывают потерпевшие Быков и Голомолзин. Кроме того, сторожа связывались и ограничивались в передвижении.

Доводы Аникина И.В. и Носкова Д.В. в части того, что они участвовали в совершении кражи, а не грабежа, следует оценить критически, считая, что дача ими таких показаний - это одна из форм их защиты с целью смягчить ответственность за содеянное.

Так Носков Д.В. последовательно утверждает, что сразу сообщил другим участникам преступления, что совершить кражу с территории базы невозможно, поскольку территория огорожена и охраняется сторожами. Он знал место нахождение сторожей, которые расположены неподалеку от складских помещений, проникновение на территорию произошло через забор, то есть без участия сторожей базы, поэтому суд считает, что Носкову, как и Аникину, достоверно было известно, что они совершают именно открытое хищение чужого имущества.

Доказательствами совершения преступления Аникина И.В., Носкова Д.В., Соколова Алексея В. группой лиц по предварительному сговору суд считает то, что при прибытию на место совершения преступления, действия каждого из участников были согласованы, роли распределены. Часть из группы занимались непосредственно погрузкой похищенного, другие не дали возможность сторожам сообщить о хищении.

Территория базы была огорожена забором и охранялась сторожами, имущество похищено из закрытых складских помещений, поэтому нашел свое подтверждение и квалифицирующий признак хищение чужого имущества с незаконным проникновением в помещение и иное хранилище.

Оснований ставить под сомнение стоимость похищенного, у суда не имеется, размер похищенного подтвержден бухгалтерскими документами, поэтому похищено имущество в особо крупном размере.

Участие подсудимых Маслова В.А., Скворцова С.А., Беляш Е.Г., Аникина И.В., Носкова Д.В. в совершении преступления, признается как ими самими, их показания согласуются с другими доказательствами обвинения. В частности при проверке показаний на месте Аникин , Беляш , не являющиеся жителями г. Богданович, как и Носков , указали место совершения преступления, обстоятельства его совершения. Показания о похищенном, месте сбыта также согласуются с другими доказательствами по уголовному делу.

Доводы Соколова Алексея о том, что его оговаривают в совершении преступления другие участники совершения преступления, суд считает неубедительными, основанными на его предположениях, не подкрепленными доказательствами, и его показания о непризнании своей вины, суд оценивает критически.

Подсудимые Скворцов С.А., Маслов В.А., Беляш Е.Г., Аникин И.В., Носков Д.В. дали признательные показания об обстоятельствах совершенных преступлений, указали не только роль в них Соколова Алексея, но и свою, понимая, что также понесут уголовную ответственность и наказание за совершенное преступление.

Показания указанных лиц согласуются между собой, а также с иными доказательствами, собранными по уголовному делу. Имеющиеся противоречия в явках с повинной, показаниях в ходе предварительного расследования Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Аникина И.В. о некоторых обстоятельствах совершения преступления, в частности об участниках совершения преступлениях, используемых автомашинах, по
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мнению суда , объясняется естественным частичным запамятованием событий, имевших место через продолжительный период времени до дачи ими таких показаний.

Кроме того, в указанный период времени подсудимые вели активную преступную деятельность и каждый принимал участие в совершении более двух десятков аналогичных преступлений, совершенных различным составом.

Доводы Соколова Алексея В. о том, что подсудимые содержатся под стражей, то есть являются зависимыми людьми и на них в ходе предварительного следствия оказывалось давление со стороны правоохранительных органов с целью дать показания и оговорить его в совершении преступления, не нашел своего подтверждения.

Так все подсудимые отрицают личную неприязнь именно к Соколову Алексею, опровергают его доводы об оказании давления либо иного влияния сотрудников органов внутренних дел и ГУФСИН. Ранее написанные жалобы об этом объясняют тем, что писались жалобы в ходе расследования уголовного дела, по которому они уже осуждены Верх-Исетским районным судом г. Екатеринбурга, это была их защитная линия поведения. При расследовании настоящего уголовного дела ни кто из них не обращался с жалобами в надзорные и контролирующие органы на оказание давления на них или ухудшение условий содержания в местах их содержания.

Допрошенный в качестве свидетеля защиты правозащитник Шаклеин В.А. также не подтвердил суду, что ему известно о каких-либо претензиях к Соколову Алексею В. со стороны органов власти, силовых структур - МВД, ГУФСИН не было. Каких-либо угроз Соколову Алексею со стороны МВД, ГУФСИН он не слышал.

Подсудимый Носков Д.В. не содержится под стражей, ранее не был знаком, как Соколовым Алексеем, так и с другими участниками совершения преступления, однако он последовательно утверждает, что Соколов Алексей участвовал в совершении преступления. Причин для оговора Носковым Д.В. именно Соколова Алексея суд не усматривает.

Учитывая изложенное, суд считает, что оснований не доверять показаниям Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Аникина И.В., Носкова Д.В. об участии в совершении преступления и Соколова Алексея В. у суда не имеется.

При определении вида и размера наказания суд учитывает характер и степень общественной опасности совершенных преступлений и данные о личности подсудимых.

Так совершенные преступления отнесены законом к категории умышленных тяжкого и особо тяжкого, за совершение которых предусмотрены наказания в виде лишения свободы.

Кроме того, при назначении наказания следует учесть, что все подсудимые, кроме Носкова Д.В., совершили преступления при непогашенных судимостях, ранее отбывали наказания в виде реального лишения свободы. В настоящее время Соколов Александр, Маслов В.А., Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Аникин И.В. также уже отбывают наказание в виде реального лишения свободы.

В действиях Соколова Александра В., Соколова Алексея В., Григорьева К.П., Маслова В.А., Беляш Е.Г. имеется опасный рецидив преступлений, в действиях Скворцова С.А. и Аникина И.В. - рецидив преступлений, поэтому назначенное данным подсудимым наказание должно быть связано с реальным лишением их свободы.

Учитывая отсутствие у всех подсудимых реального дохода, отсутствием имущества, не назначать им дополнительный вид наказания в виде штрафа.

Соколов Александр В., Григорьев К.П., Маслов В.А., Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Аникин И.В. характеризуются удовлетворительно, Носков Д.В. и Соколов Алексей В. характеризуются положительно. Кроме того, Соколов Алексей В. в период с 2004 года активно занимался общественной правозащитной деятельностью, что также характеризует его положительной стороны и учитывается судом.
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При назначении наказания Соколову Александру, Григорьеву К.П., Скворцову С.А., Маслову В.А., Беляш Е. Г., Аникину И.В., Носкову Д.В. необходимо учесть смягчающее наказание обстоятельство, предусмотренное п. «и» ст. 61 УК РФ - активное способствование раскрытию преступления, изобличению других соучастников, а Беляш Е.Г., Скворцову С.А., Аникину И.Г. - явки с повинной.

На иждивении Соколова Александра, Соколова Алексея, Скворцова С.А., Маслова В.А., Беляш Е.Г., Носкова Д.В. находятся малолетние дети, что в соответствии с п. «г» ст. 61 УК РФ является обстоятельством, смягчающим наказание.

Также суд учитывает, что прошел значительный промежуток времени после совершения преступлений, за которые подсудимые привлекаются к уголовной ответственности - 9 лет и почти 6 лет.

Учитывая изложенную совокупность смягчающих обстоятельств, суд считает возможным назначить наказание в отношении всех подсудимых с применением ст. 64 УК РФ - ниже низшего предела наказания.

Кроме того, учитывая, что Носков Д.В. на момент совершения преступления к уголовной ответственности не привлекался, ранее не отбывал наказания в виде лишения свободы, имеет постоянное место жительства, постоянное место работы, где характеризуется положительно, имеет семью, после совершения преступления прошло около 6 лет. В связи с этим суд считает возможным исправление Носкова Д.В. без реального отбывания наказания и в соответствии со ст. 73 УК РФ, назначить ему условное осуждение, при этом, в целях его исправления необходимо возложить на него дополнительные обязанности.

Поскольку у суда не имеется данных о вступлении в законную силу приговора Свердловского областного суда от 29.06.2009 г. в отношении Аникина И.В., суд считает, нет оснований при вынесении настоящего приговора разрешить вопрос о сложении назначенных наказаний в порядке ст. 69 ч. 5 УК РФ. Данный вопрос судом будет разрешен в ст. 396, 397 УПК РФ после вступления в законную силу данных приговоров.

Суд считает обоснованными и подлежащими удовлетворению в соответствии со ст. 1064 ГК РФ заявленные потерпевшими гражданские иски о взыскании стоимости похищенного имущества в размере не возмещенного ущерба - ОАО «Уралнефть» в размере 346 808 руб. 84 коп., ЗАО «Уралтермосвар» - в размере 251 793 руб. 94 коп., Быкова А.В. - в размере 3 500 руб. Взыскание в соответствии со ст. 1080 ГК РФ проводить солидарно.

По факту совершения хищения имущества Ракитянского И.В. по пр. Ленина, 24/8-616 в г. Екатеринбурге от 26.06.2004 года суд приходит к следующему:

Органом предварительного расследования Соколов Алексей В. также обвинялся в совершении преступления, предусмотренного ст. 158 ч. 4 п. «а, б» УК РФ - в совершении кражи, то есть тайного хищения чужого имущества, с незаконньм проникновением в помещение, с причинением значительного ущерба гражданину, организованной группой, в особо крупном размере, при следующих обстоятельствах:

26 июня 2004 года, в период с 00 часов 05 минут по 05 часов, находясь в частном доме № 62, расположенном по ул. Синяева в Верх-Исетском административном районе г. Екатеринбурга, Соколов Алексей В., вступил в сговор с другими членами организованной преступной группы - Соколовым Александром В., Беляш Е.Г., Скворцовым С.А., Масловым В.А., ранее осужденными за совершение указанного преступления, в связи с чем уголовное преследование в отношении которых прекращено), Воробьевым Е.И., (уголовное преследование в отношении которого прекращено в связи с его смертью), а также   двумя   неустановленными   следствием   лицами,   направленный   на   совершение
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тайного хищения имущества из офиса № 616, расположенного по пр. Ленина, 24/8 в г. Екатеринбурге и распределили преступные роли между участниками преступления.

Осуществляя условия преступного замысла, действуя совместно и согласованно, организованной группой, Соколов Алексей В., Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Воробьев Е.И., Соколов Александр В., а также неустановленные следствием лица, на двух автомашинах ГАЗ-3302, государственный регистрационный знак А 368 ТС, 66 регион, под управлением Маслова В.А. и неустановленной в ходе следствия автомашине ВАЗ-2112, под управлением Беляш Е.Г., выехали из дома № 62 по ул. Синяева по направлению к пр. Ленина, 24/8 в г. Екатеринбурге.

Продолжая осуществлять условия преступного сговора, Соколов Алексей В., Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Воробьев Е.И., Соколов Александр В., а также неустановленные следствием лица, на указанных легковых автомашинах, 26 июня 2004 года в ночное время подъехали к пр. Ленина и поставили автомобили вблизи от выбранного места совершения преступления по ул. Хохрякова в г. Екатеринбурге, и стали действовать совместно, согласованно, согласно распределенным преступным ролям.

Так, Соколов Алексей В., Соколов Александр В., и неустановленные следствием лица зашли во двор по ул. Ленина 24/8 и стали наблюдать за окружающей обстановкой с целью обезопасить себя и соучастников от возможного задержания. Скворцов С.А. и Воробьев Е.И. в это время вышли на аллею по пр. Ленина с внешней стороны дома № 24/8 и стали наблюдать за окружающей обстановкой, чтобы облегчить совершение преступления и иметь возможность оповестить других участников преступления, в случае появления сотрудников милиции или возможных очевидцев и скрыться. Беляш Е.Г. и Маслов В.А. по заранее разработанному преступному плану подошли к зданию по пр. Ленина, 22/а в г. Екатеринбурге.

Реализуя общий корыстный умысел, Беляш Е.Г. и Маслов В.А. по строительным лесам поднялись на крышу дома № 22/а по пр. Ленина в г. Екатеринбурге и подошли к окну офиса № 616, расположенному на 6 этаже дома по пр. Ленина, 24/8, которое выходило на крышу дома № 22/а по пр. Ленина.

Далее, Беляш Е.Г. и Маслов В.А., заранее приготовленными и принесенными с собой отверткой и монтировкой, вскрыли жалюзи и оконную раму окна офиса № 616 дома № 24/8 по пр. Ленина, где Беляш Е.Г. незаконно через окно проник в помещение. Находясь внутри офиса № 616, Беляш Е.Г. обнаружил металлический сейф, не представляющий материальной ценности, в котором находилось имущество, принадлежащее Ракитянскому И.В.: паспорт гражданина РФ на имя Ракитянского И.В., не представляющий материальной ценности, заграничный паспорт на имя Ракитянского И.В., не представляющий материальной ценности, вид на жительство в Италии на имя Ракитянского И.В., не представляющее материальной ценности, карта идентификации Республики Италия, не представляющая материальной ценности, кредитная карта «Виза», не представляющая материальной ценности, значок фирмы «Норан», выполненный из золота, стоимостью 5000 рублей, значок фирмы «Норан», выполненный из серебра, стоимостью 1000 рублей, денежные средства в размере 1 407 283 рубля, 830 долларов США, на сумму 24 070 рублей, 4180 евро, на сумму 146 300 рублей, а всего имущества в особо крупном размере на общую сумму 1 583 653 рубля.

Похитив сейф, с находящимся в нем имуществом, Беляш Е.Г., реализуя общий корыстный умысел, направленный на тайное хищение чужого имущества, перенес его к окну и совместно с Масловым В.А. вытащили его на крышу рядом стоящего дома № 22/а по пр. Ленина.

После чего, 26 июня 2004 года, в ночное время, продолжая свои преступные действия, направленные на совершение тайного хищения чужого имущества, действуя совместно и согласованно, организованной группой, Беляш Е.Г. по неустановленному сотовому телефону позвонил находящемуся на аллее Скворцову С.А. и сказал подойти во двор дома № 24/8 по пр. Ленина, где Беляш Е.Г. и Маслов В.А. сбросили с крыши на

31

тротуар во дворе дома похищенный металлический сейф с находящимся в нем имуществом. Соколов Алексей В. и Скворцов С.А., продолжая реализацию общего корыстного умысла, подошли к сброшенному сейфу и перенесли его по направлению к ул. Хохрякова, где совместно с Соколовым Александром В. и неустановленными следствием лицами, погрузили сейф в автомашину ГАЗ-3302, государственный регистрационный знак А 368 ТС, 66 регион, куда также подошел Воробьев Е.И. и спустившиеся с крыши дома по пожарной лестнице Беляш Е.Г. и Маслов В.А.

После чего, 26 июня 2004 года, в ночное время, Соколов Алексей В., Соколов Александр В., Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А., Воробьев Е.И. и неустановленные следствием лица, с похищенным имуществом, на автомашине ГАЗ-3302, государственный регистрационный знак А 368 ТС, 66 регион, под управлением Маслова В.А., и неустановленной в ходе следствия автомашине ВАЗ-2112, под управлением Беляша Е.Г., с места совершения преступления скрылись, в дальнейшем распорядившись похищенным по своему усмотрению, причинив Ракитянскому И.В. особо крупный ущерб на общую сумму 1 583 653 рубля.

В прениях государственный обвинитель действия Соколова Алексея В. переквалифицированы на ст. 158 ч. 4 п. «б» УК РФ (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.) , как совершение кражи, то есть тайного хищения чужого имущества, с незаконным проникновением в помещение, с причинением значительного ущерба гражданину, группой лиц по предварительному сговору, в особо крупном размере.

Суд считает, что данное обвинение Соколову Алексею В. не нашло своего подтверждения в судебном заседании по следующим основаниям:

Так подсудимый Соколов Алексей В. виновным себя в предъявленном ему обвинении не признал, суду пояснил, что он не участвовал в совершении данного преступления. За совершение данного преступления уже осуждены Соколов Александр, Скворцов, Маслов и Беляш.

Потерпевший Ракитянский И.В. суду показал, что в 2004 г. у него был офис, расположенный по адресу пр. Ленина д. 24 в Екатеринбурге, офис располагался на 6 этаже, последнем в этом здании. Окна офиса выходили на крышу соседнего дома по пр. Ленина 22, поэтому на них имелись защитные ставни. Офис охранялся охраной, которая располагалась на 1 этаже, и имелось охранная сигнализация, но в ночь с 25 на 26 июня 2004 года сигнализация не работала, поскольку проводились ремонтные работы, но он об этом в известность поставлен не был. В указанную ночь путем взлома окна через крышу соседнего здания в офис было совершено проникновение, дверь в офис осталась целой. Из офиса был похищен только его личный сейф с содержимым. Все остальное имущество осталось на месте , но в офисе остался беспорядок. Сейф не представляет материальной ценности, размером примерено 60x60 см, вес примерно около 90 кг, сейф не был прикреплен, в нем находились принадлежащие ему документы - паспорт гражданина РФ, заграничный паспорт, вид на жительство в Италии, карта идентификации Республики Италия, кредитная карта, которую он сразу же заблокировал и денежные средства с нее не были сняты, наличные деньги - в сумме около полутора миллионов рублей, 830 долларов США, 4 180 евро, значок фирмы «Норан», выполненный из золота стоимостью 5 000 рублей, значок фирмы «Норан», выполненный из серебра, стоимостью 1 000 рублей, всего имущества в размере на общую сумму 1 583 653 рубля. Гражданский иск он заявил ранее при рассмотрении уголовного дела Верх-Исетским судом и судом его иск был удовлетворен, в настоящем деле гражданский иск он не заявлял.
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На л.д. 76 т. 1 имеется заявление Ракитянского И.В. в милицию, о том, что в ночь с 25 на 26 июня 2004 года неизвестные лица проникли в офис 616 по пр. Ленина 24/8 в г. Екатеринбурге и похитили его имущество на общую сумму около 2 000 000 рублей.

В протоколе осмотра места происшествия от 26.06.2004 г. на л.д. 77-81 т.1 зафиксирована обстановка на месте совершения кражи из офиса 616 по пр. Ленина, 24/8 в г. Екатеринбурге.

Допрошенный в качестве подсудимого Беляш Е.Г. суду подтвердил, что принимал участие в совершении указанного преступления. Он вместе с Масловым залезли на крышу соседнего дома, взломали ставни на окне офиса, после чего он проник в помещение офиса и похитил оттуда небольшой металлический сейф, который выволок на крышу Маслову В.А.. После этого сбросили с крыши вниз на тротуар, где его подобрали другие соучастники, в том числе и Соколов Алексей, погрузили в автомашину, на которой привезли на ул. Синяева д. 62 г. Екатеринбурга, где все вместе вскрыли и поделили обнаруженные там деньги.

На л.д. 172-179 т.1 имеется протокол проверки показаний на месте со свидетелем Беляш Е.Г., в ходе которой он показал, как 26.06.2004 года в ночное время он с Соколовым Алексеем, Соколовым Александром, Масловым В.А., Скворцовым С.А. и другими лицами совершили преступление. Он и Маслов В.А. по строительным лесам забрались на крышу близлежащего дома, откуда подошли к окнам офиса № 616, где ломиком вскрьши жалюзи и пластиковые окна, после чего он проник в помещение офиса и похитил оттуда небольшой металлический сейф, который выволок на крышу Маслову В.А. и сбросили с крыши вниз на тротуар, где его подобрали другие соучастники и погрузили в автомашину.

Допрошенный в качестве подсудимого Маслов В.А. показал, что ночью 26 июня 2004 г. он вместе с Соколовым Алексеем, Соколовым Александром, Беляш Е.Г., Скворцовым С.А., Воробьевым Е.И. и другими лицами совершение хищения сейфа из офиса на пр. Ленина, 24/8 в г. Екатеринбурге. При совершении преступления он и Беляш Е.Г. по строительным лесам забрались на крышу близлежащего дома, ломиком вскрыли жалюзи и пластиковые окна. После чего, Беляш Е.Г. проник в помещение офиса и похитил оттуда небольшой металлический сейф, который выволок на крышу, который они вместе сбросили с крыши вниз на тротуар, где его подобрали другие соучастники и погрузили в автомашину.

В ходе проверки показаний на месте со свидетелем Масловым В.А. на л.д. 180-189 т.1, он указал аналогичные обстоятельства совершения преступления.

Допрошенный в качестве подсудимого Скворцов С.А. суду показал, что ночью 26 июня 2004 г. он вместе с Соколовым Алексеем, Соколовым Александром, Масловым В.А., Беляш Е.Г., Воробьевым Е.И. и другими лицами совершил хищения сейфа из офиса на пр. Ленина, 24/8 г. Екатеринбурга. Он и Воробьев Е.И. пошли на аллею следить за окружающей обстановкой, а Беляш Е.Г. и Маслов В.А. по строительным лесам забрались на крышу близлежащего дома. После чего, Беляш Е.Г. позвонил ему и сказал подойти вниз к месту, где расположен офис, откуда Беляш Е.Г. с Масловым В.А. сбросили с крыши вниз на тротуар металлический сейф. Сейф он подобрал вместе с Соколовым Алексеем.

При проверке показаний на месте со свидетелем Скворцовым С.А. на л.д. 161-171 т.1, Скворцов указал аналогичные обстоятельства совершения преступления.

Допрошенный в качестве подсудимого Соколов Александр В. суду пояснил, что он принимал участием в совершении кражи сейфа из офиса по пр. Ленина 24 вместе с Беляш Е.Г., Скворцовым С.А., Масловым В.А.и они за данное преступление осуждены. Однако он не может в настоящее время утверждать, что в совершении преступления участвовал его брат Соколов Алексей, поскольку не помнит точно этого.
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Сам факт совершения преступления сомнений не вызывает, в материалах дела имеется протокол осмотра места происшествия офиса № 616, расположенного по пр. Ленина, 24/8 в г. Екатеринбурге, которым зафиксированы следы незаконного проникновения, выслушаны показания потерпевшего Ракитянского И.В. пояснившего, какие ценности он хранил в сейфе, о краже свидетельствуют и другие доказательства.

Осужденные, допрошенные в настоящем судебном заседании - Беляш, Скворцов, Маслов подтвердили, что совершили кражу сейфа, при этом с ними был Соколов Алексей.

Однако Соколов Александр, признавая свою вину в совершении указанного преступления, не подтвердил с достоверностью участие в совершении преступления Соколова Алексея.

Кроме того, к материалам уголовного дела приобщен вступивший в законную силу приговор Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г., согласно которому Беляш Е.Г., Скворцов С.А., Маслов В.А. и Соколов Александр, были признаны виновными в том, что в ночь на 26.06.2004 г. совершили кражу сейфа с деньгами и документами Ракитянского И.В., из офиса 616 по пр. Ленина, 24/8 г. Екатеринбурга, на общую сумму 1 500 000 рублей.

При предъявлении обвинения Соколову Алексею в совершении кражи из офиса Ракитянского в г. Екатеринбурге изложение обстоятельств совершенного преступления существенно отличается от тех, которые установлены приговором Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21 января 2008 года о количестве участников, сумме причинено ущерба, роли каждого из участников совершения преступления.

Так, согласно обвинения, залезли на крышу здания Беляш и Маслов, Соколов Алексей совместно со Скворцовым нес сброшенный ими сейф, который совместно с Соколовым Александром и неустановленными лицами погрузили в автомашину. Также в совершении преступления принимал участие Воробьев Е.И.

Однако согласно указанного приговора Верх-Исетского суда, в совершении хищения принимало участие, кроме осужденных Соколова Александра, Беляш, Маслова, Скворцова, только еще одно неустановленное следствием лицо, то есть всего 5 человек .

При этом действовали они следующим образом: Беляш и иное лицо - проникли в здание, сбросили сейф. Скворцов, Соколов Александр, Маслов - наблюдали за обстановкой, потом погрузили сейф.

Данный приговор вступил в законную силу, и, согласно ст. 90 УПК РФ обстоятельства, установленные данным приговором, признаются судом, прокурором, следователем без дополнительной проверки.

Кроме того, в соответствии со ст. 14 УПК РФ, бремя доказывания обвинения, лежит на стороне обвинения, а все сомнения в виновности обвиняемого, которые не могут быть устранены в порядке, установленном УПК РФ, толкуются в пользу обвиняемого.

Поскольку на приговор Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г. по эпизоду хищения имущества Рокитянского И.В. от 26.06.2004 г. стороной обвинения не подавалось представление, приговор не отменялся, не изменялся, и приговор устанавливает иные обстоятельства совершения преступления, лиц, его совершивших, поэтому суд считает, что Соколов Алексей В. по данному обвинению подлежит оправданию на основании ст. 302 ч. 2 п. 2 Уголовно-процессуального кодекса Российской федерации - за непричастностью к совершению данного преступления.

На основании изложенного и руководствуясь ст.ст. 307, 308 и 309 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, суд

ПРИГОВОРИЛ:
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Признать Соколова Александра Вениаминовича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 158 ч. 3 п. «в» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок один год.

В соответствии со ст. 69 ч. 5 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, назначенных по настоящему приговору и приговору Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г., окончательно назначить Соколову Александру Вениаминовичу наказание в виде лишения свободы на срок одиннадцать лет с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.

Меру пресечения Соколову Александру Вениаминовичу до вступления приговора в законную силу оставить без изменений — в виде содержания под стражей, срок отбытия наказания исчислять с 01 июля 2005 г. и зачесть в срок отбытия наказания время содержания под стражей по судебного заседания с 24.04.2001 г. по 4.06.2001 г.

Признать Григорьева Константина Петровича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а, в, г, д» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок один год шесть месяцев.

В соответствии со ст. 69 ч. 5 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, назначенных по настоящему приговору и приговору мирового судьи судебного участка №1 Чкаловского района г. Екатеринбурга от 02.07.2007 г., окончательно назначить Григорьеву Константину Петровичу наказание в виде лишения свободы на срок три года шесть месяцев с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.

Меру пресечения Григорьеву К.П. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений - в виде содержания под стражей, срок отбытия наказания исчислять с 3.05.2007 г. и зачесть в срок отбытия наказания время содержания под стражей до судебного заседания с 24.04.2001 г. по 15.06.2001 г.

Признать Скворцова Сергея Александровича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок четыре года.

В соответствии со ст. 69 ч. 5 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, назначенных по настоящему приговору и приговору Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г., окончательно назначить Скворцову Сергею Александровичу наказание в виде лишения свободы на срок одиннадцать лет с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.

Меру пресечения Скворцову С.А. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений - в виде содержания под стражей, и срок отбытия наказания исчислять с 17.03.2005 г.

Признать Маслова Валерия Александровича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок четыре года.

В соответствии со ст. 69 ч. 5 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, назначенных по настоящему приговору и приговору Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г., окончательно назначить Маслову Валерию Александровичу наказание в виде лишения свободы на срок одиннадцать лет шесть месяцев с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.
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[image: image1.wmf]Меру пресечения Маслову В.А. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений — в виде содержания под стражей, и срок отбытия наказания исчислять с 17.03.2005 г.

Признать Беляш Евгения Геннадьевича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а, б» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок четыре года.

В соответствии со ст. 69 ч. 5 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, назначенных по настоящему приговору и приговору Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга от 21.01.2008 г., окончательно назначить Беляш Евгению Геннадьевичу наказание в виде лишения свободы на срок одиннадцать лет с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.

Меру пресечения Беляш Е.Г. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений - в виде содержания под стражей, и срок отбытия наказания исчислять с 01.07.2005 г.

Признать Аникина Илью Вадимовича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а» Уголовного кодекса Российской Федерации, и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок четыре года.

Меру пресечения Аникину И.В. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений - в виде содержания под стражей, и срок отбытия наказания исчислять с 14 июля 2009 г.

Признать Носкова Дмитрия Васильевича виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 161 ч. 3 п. «а» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок три года шесть месяцев.

На основании ст. 73 УК РФ, назначенное наказание Носкову Д.В. считать условным, с испытательным сроком в три года шесть месяцев, в течение которых обязать его не менять постоянное место жительства, работы без уведомления специализированного государственного органа, осуществляющего контроль за его поведением (Уголовно-исполнительной инспекции), и где периодически один раз в месяц проходить регистрацию.

Меру пресечения Носкову Д.В. до вступления приговора в законную силу оставить без изменений в виде подписки о невыезде и надлежащем поведении.

Признать Соколова Алексея Вениаминовича виновным в совершении преступлений, предусмотренных ст. ст. 158 ч. 3 п. «в» , 161 ч.З п. «а» Уголовного кодекса Российской Федерации (в ред. ФЗ от 8.12.2003 г.), и назначить ему наказание:

по ст. 158 ч. 3 п. «в» УК РФ - с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок один год шесть месяцев;

по ст. 161 ч. 3 п. «а» УК РФ - с применением ст. 64 УК РФ в виде лишения свободы на срок четыре года шесть месяцев.

В соответствии со ст. 69 ч. 3 УК РФ, по совокупности преступлений, путем частичного сложения наказаний, окончательно назначить Соколову Алексею Вениаминовичу наказание в виде лишения свободы на срок пять лет с отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима.

Меру пресечения Соколову Алексею Вениаминовичу до вступления приговора в законную силу оставить без изменений - в виде содержания под стражей, и срок отбытия


наказания   исчислять   с   зачетом   времени   содержания   под   стражей   до   судебного разбирательства — с 13 мая 2009 г.

Оправдать Соколова Алексея Вениаминовича в совершении преступления, предусмотренного ст. 158 ч. 4 п. «б» Уголовного кодекса Российской Федерации (по эпизоду от 26.06.2004 г.) на основании ст. 302 ч. 2 п. 2 Уголовно-процессуального кодекса Российской федерации за непричастностью к совершению преступления.

Гражданские иски потерпевших удовлетворить и взыскать солидарно с Соколова Александра Вениаминовича, Соколова Алексея Вениаминовича, Григорьева Константина Петровича в пользу ОАО «Уралнефть» 346 808 руб. 84 коп.; взыскать солидарно со Скворцова Сергея Александровича, Маслова Валерия Александровича, Беляш Евгения Геннадьевича, Аникина Ильи Вадимовича, Соколова Алексея Вениаминовича, Носкова Дмитрия Васильевича в пользу ЗАО «Уралтермосвар» 251 793 руб. 94 коп., в пользу Быкова Александра Викторовича 3 500 руб.

Вещественные доказательства — 26 видеокассет с записями следственных действий хранить при уголовном деле.

Приговор может быть обжалован в кассационном порядке в Свердловский областной суд через Богдановичский городской суд в течение 10 суток со дня провозглашения, а осужденными содержащимися под стражей — в тот же срок со дня вручения им копии приговора.

В случае подачи кассационной жалобы осужденные вправе ходатайствовать о своем участии в рассмотрении уголовного дела судом кассационной инстанции.

В случае подачи кассационных жалоб осужденные вправе ходатайствовать об осуществлении защиты их прав и интересов и оказании им юридической помощи в суде кассационной инстанции защитниками, приглашенными ими самими или с их согласия другими лицами, либо защитниками, участие которых подлежит обеспечению судом.

Приговор изготовлен в печатном виде в совещательной комнате с использованием компьютерной техники.

ПредседательствуПредседательствующий




